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РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
 
Назарбаев: На медсотрудниках лежит большая нагрузка и ответственность  

Елбасы доложили о предпринимаемых Фондом мерах по развитию современного медицинского образования, 
здравоохранения и научно-исследовательской деятельности. 

Фото : elbasy.kz24 ноября 2020, 18:48 
Первый Президент, председатель Высшего 

попечительского совета АОО "Назарбаев Университет" 
Нурсултан Назарбаев принял председателя правления 
Корпоративного фонда "University Medical Center" Юрия Пя, 

передает zakon.kz со ссылкой на сайт Елбасы. 
Назарбаев был проинформирован о предпринимаемых 

Фондом мерах по развитию современного медицинского 
образования, здравоохранения и научно-исследовательской 
деятельности. 

В нынешних условиях на медицинских сотрудниках лежит 
большая нагрузка и ответственность. Вы приступили к обязанностям 

председателя правления Корпоративного фонда "University Medical Center". Уверен, что Вы будете работать во благо 
будущего. Мы будем оказывать Вам поддержку, - сказал Елбасы. 

https://www.zakon.kz/5048780-nazarbaev-na-meditsinskih-sotrudnikah.html 
 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:126860 
г. Нур-Султан - 15635 (+25) 
г. Алматы - 15682 (+46) 
г. Шымкент - 5331 (+1) 
Акмолинская область - 4692 (+68) 
Актюбинская область - 3456 (+8) 
Алматинская область - 5553 (+20) 
Атырауская область - 11549 (+11) 
Восточно-Казахстанская область - 15417 (+154) 
Жамбылская область - 4338 (+14) 
Западно-Казахстанская область - 7805 (+33) 
Карагандинская область - 10972 (+15) 
Костанайская область - 4846 (+70) 
Кызылординская область - 3285 
Мангистауская область - 3426 
Павлодарская область - 5688 (+108) 
Северо-Казахстанская область - 5724 (+105) 
Туркестанская область - 3461 
Выздоровевших:113646 
г. Нур-Султан - 14835 
г. Алматы - 14646 
г. Шымкент - 5160 
Акмолинская область - 4160 
Актюбинская область - 3306 
Алматинская область - 4918 
Атырауская область - 11248 
Восточно-Казахстанская область - 10294 
Жамбылская область - 4180 
Западно-Казахстанская область - 7101 
Карагандинская область - 10535 
Костанайская область - 3635 
Кызылординская область - 3248 
Мангистауская область - 3280 
Павлодарская область - 4612 
Северо-Казахстанская область - 5114 
Туркестанская область - 3374 
Летальных случаев:1945 
г. Нур-Султан - 323 
г. Алматы - 314 
г. Шымкент - 76 

https://www.zakon.kz/
https://elbasy.kz/ru
https://www.zakon.kz/5048780-nazarbaev-na-meditsinskih-sotrudnikah.html
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Акмолинская область - 83 
Актюбинская область - 37 
Алматинская область - 65 
Атырауская область - 79 
Восточно-Казахстанская область - 273 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 130 
Карагандинская область - 283 
Костанайская область - 25 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 50 
Павлодарская область - 60 
Северо-Казахстанская область - 25 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев:41203 
Выздоровевших:30086 
Летальных случаев:428 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
 
Сводка эпидситуации в Казахстане на 24 ноября  

По состоянию на 23.59 23 ноября 2020 года в Казахстане выявлено 126 860 заболевших COVID-19, передает 
Kazakhstan Today.   За прошедшие сутки в Казахстане выявлены 678 заболевших с положительным ПЦР-тестом на 
коронавирусную инфекцию.    В разрезе регионов:    Нур-Султан - 15 635 (+25);   Алматы - 15 682 (+46);   Шымкент - 
5331 (+1);   Акмолинская область - 4692 (+68);   Актюбинская область - 3456 (+8);   Алматинская область - 5553 
(+20)   Атырауская область - 11 549 (+11);   Восточно-Казахстанская область - 15 417 (+154);   Жамбылская область - 
4338 (+14);   Западно-Казахстанская область - 7805 (+33);   Карагандинская область - 10 972 (+15);   Костанайская 
область - 4846 (+70);   Кызылординская область - 3285;   Мангистауская область - 3426;   Павлодарская область - 5688 
(+108);   Северо-Казахстанская область - 5724 (+105);   Туркестанская область - 3461.   За прошедшие сутки в 
Казахстане 840 человек выздоровели от коронавирусной инфекции. В разрезе регионов: город Алматы - 97, 
Акмолинская область - 75, Атырауская область - 3, Восточно-Казахстанская область - 111, Жамбылская область - 31, 
Западно-Казахстанская область - 64, Карагандинская область - 15, Костанайская область - 116, Кызылординская 
область - 15, Павлодарская область - 55, Северо-Казахстанская область - 258. Итого выздоровевших в Казахстане - 
113 646.   На данный момент лечение от коронавирусной инфекции продолжают получать 11 218 человека, среди 
которых 650 детей. В стационарах находятся 3289 пациентов, на амбулаторном уровне - 7929 человек. 211 человек 
находятся в тяжелом состоянии, 28 - в состоянии крайней степени тяжести, 24 - на аппаратах ИВЛ.   По данным 
Министерства здравоохранения, всего в Казахстане с 13 марта по 24 ноября зарегистрировано 1996 летальных 
случаев от коронавируса.    За прошедшие сутки скончались 6 пациентов с положительным ПЦР-тестом на 
коронавирусную инфекцию.    Кроме того, за прошедшие сутки зафиксировано 20 случаев заболевания пневмонией с 
признаками коронавирусной инфекции, 1 летальный исход и 30 человек выздоровели. Всего с 1 августа 
зарегистрировано: заболевших - 41 203, летальных случаев - 428, выздоровевших - 30 086 человек. Источник: 
www.kt.kz 

https://www.kt.kz/rus/covid-19/svodka_epidsituatsii_v_kazahstane_na_24_noyabrya_1377908287.html 
Казахстанец с коронавирусом прилетел из ОАЭ 

За один день в страну прибыли 853 человек. 
У казахстанца, прибывшего на родину из ОАЭ, зафиксировали коронавирус, передает zakon.kz. 

Согласно сообщению санитарно-эпидемиологического контроля на транспорте, результат тестирования 
зараженного казахстанца был получен во время полета (по электронной почте). 

Пассажир был немедленно изолирован, на место прибыла бригада скорой помощи. 
За 23 ноября в Казахстан прибыло 10 международных авиарейсов из Турции, Беларуси, ОАЭ, РФ и Германии. 
Из 940 авиапассажиров со справками с отрицательным результатом ПЦР-тестирования прибыло 853 человека, 

без справок прибыло 86 человек - граждан РК: 
в аэропорт г. Нур-Султан - 4 рейса, 235 пассажиров, со справками - 194, без справок - 41; 
в аэропорт г. Алматы - 4 рейса, 555 пассажиров, со справками - 528, без справок - 27; 
в аэропорт г. Актау - 1 рейс, 124 пассажира, со справками - 104, без справок - 20; 
в аэропорт г. Караганды - 1 рейс, все 26 пассажиров со справками. 
Прибывшие без справок граждане Казахстана были помещены в карантинные стационары по месту прибытия 

и протестированы на COVID-19 методом ПЦР-анализа. У всех 86 человек тестирование показало отрицательный 
результат. 

https://www.zakon.kz/5048785-kazahstanets-s-koronavirusom-priletel.html 
В минздраве рассказали, какую зарплату получают казахстанские медики  
Министерство здравоохранения раскрыло информацию о том, сколько в среднем 

зарабатывают медицинские работники.  
По данным управлений здравоохранения областей и городов республиканского значения, средняя заработная 

плата врача в больницах составляет 301 тысячу тенге, в поликлиниках - 238 тысяч тенге, передает Tengrinews.kz. 
При этом, как сообщили в ведомстве, средняя заработная плата медицинских сестер в больницах - 185 тысяч 

тенге, в поликлиниках - 168 тысяч тенге. 
А средняя заработная плата врачей скорой медицинской помощи - 310 тысяч тенге. 

Ранее председатель правления ТОО "СК-Фармация" Ерхат Искалиев ответил на вопрос о врачах с зарплатой 
в миллион тенге. 

Напомним, в минздраве сообщали, что в 2025 году средняя заработная плата врача на одну ставку в 
Казахстане составит не менее 550 тысяч тенге. 

21 октября первый вице-министр здравоохранения Марат Шоранов сообщил, что казахстанским медикам 
перестанут выплачивать компенсацию за заражение коронавирусом. То есть заразившиеся коронавирусом 
медработники больше не смогут получать единовременную выплату. 

Также единовременные выплаты в 10 миллионов тенге перестанут выделять при летальных случаях 
среди медицинских работников. 

https://www.coronavirus2020.kz/ru
http://www.kt.kz/
https://www.kt.kz/rus/covid-19/svodka_epidsituatsii_v_kazahstane_na_24_noyabrya_1377908287.html
http://zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048785-kazahstanets-s-koronavirusom-priletel.html
http://www.tengrinews.kz/
https://www.caravan.kz/news/zarplaty-kazakhstanskikh-vrachejj-mogut-vyrasti-do-polumilliona-tenge-557577/
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Казахстанским медикам продолжают выплачивать лишь надбавки по трем категориям риска заражения 
коронавирусом: высокий (850 тысяч тенге), средний (425 тысяч тенге) и умеренный риск (212 тысяч тенге). 

https://www.caravan.kz/news/v-minzdrave-rasskazali-kakuyu-zarplatu-poluchayut-kazakhstanskie-mediki-692701/ 
Казахстан планирует запретить вывоз некоторых лекарств за границу 

Причиной стала угроза новой волны коронавируса. 
Министерство здравоохранения разрабатывает документ, запрещающий вывозить за границу 

некоторые лекарства и средства индивидуальной защиты из-за угрозы новой волны коронавирусной 
инфекции. Об этом сообщила вице-министр торговли и интеграции Казахстана Жанель Кушукова, передает 

корреспондент zakon.kz. 
Журналист поинтересовался, каким документом регламентирован запрет на вывоз лекарств и витаминов через 

казахстанско-российскую границу с 6 ноября. 
Отвечая на вопрос, вице-министр торговли и интеграции сообщила, что информация некорректная, поскольку 

запрет на вывоз еще не введен. 
6 ноября состоялось заседание межведомственной группы, в рамках которого Министерство здравоохранения 

выразило озабоченность по поводу возможной нехватки лекарственных средств в период пандемии. Конечно, в целях 
недопущения таких негативных проявлений, было предложено ввести запрет на наиболее популярные медицинские 
препараты, которые пользуются повышенным спросом в такой непростой период. Это 59 наименований, туда же 
вошли средства индивидуальной защиты - перчатки, маски, - пояснила Жанель Кушукова. 

Сейчас такой приказ разрабатывается Министерством здравоохранения. По словам Кушуковой, он может быть 
издан в течение ближайших месяцев. 

https://www.zakon.kz/5048728-kazahstan-planiruet-zapretit-vyvoz.html 
Коронавирусом заболели 10 700 работников топливно-энергетического комплекса РК  

О влиянии пандемии коронавируса на топливно-энергетический комплекс рассказал министр энергетики РК 
Нурлан Ногаев на брифинге Службы центральных коммуникаций, передает корреспондент МИА «Казинформ». 
НОВОСТИ ПО ТЕМЕ Нурлан Ногаев: Вакцина против коронавируса поможет восстановлению экономического 
развития Главный санврач Акмолинской области: Причина роста заболеваемости КВИ – несоблюдение карантина 
Следуя мерам профилактики, возможно подавить инфекцию - врач Битанова В СКО 23% инфицированных 
коронавирусом – пенсионеры «Хочу остановиться на влиянии коронавирусной инфекции, охватившей весь мир, на 
топливно-энергетический комплекс. Эта болезнь оказала негативное влияние на нашу отрасль. В отрасли 10 700 
человек заболели коронавирусом, из них 9 529 выздоровели. В настоящее время остальные находятся на лечении», 
– сказал Н.Ногаев. По его словам, в нефтегазовой отрасли заболели 9 123 работника, в урановой отрасли 990 человек, 
в энергетике 682 человека. Министр сообщил, что, по поручению Главы правительства, в Минэнерго создан 
специальный штаб, который принимает необходимые решения в соответствии информацией, поступающей из всех 
компаний отрасли. «В рамках поручения Главы государства мы выполняем решения, принятые государственная 
комиссия. Со своей стороны, мы внесли предложения по продолжению стабильной работы топливно-энергетического 
комплекса, чтобы граждане не теряли работу. Достигнуты положительные результаты», – сказал Н.Ногаев. 

 https://www.inform.kz/ru/koronavirusom-zaboleli-10-700-rabotnikov-toplivno-energeticheskogo-kompleksa-
rk_a3722513 

Вакцина от коронавируса может оживить нефтегазовые рынки- Минэнерго 

Министр напомнил, что нефтегазовая отрасль очень чувствительная на мировые события. 
Разработка вакцины от коронавируса поможет оживить нефтегазовые рынки, сообщил министр 

энергетики Нурлан Ногаев, передает корреспондент zakon.kz. 

Нефтегазовая отрасль - чувствительная отрасль. Нефть и газ биржевой товар. Поэтому все изменения, 
которые происходят в мире, они реагируют на цену. Любое событие, которое влияет на общее развитие, как на 
экономику, так и политические факторы, специфические моменты - все это влияет на цену на нефть, — сказал Ногаев. 

Он добавил, что заявления лидеров крупных государств, принятие концептуальных решений непосредственно 
влияет на формирование цены. 

Но вместе с тем, по его словам, в этом году на 5 млн тонн Казахстан снизил добычу во избежание 
затоваривания резервуаров и остановки месторождений. 

Это была необходимая мера в рамках соглашения ОПЕК+. Мы придерживаемся своих договоренностей. 
Аналитики предполагают, что изобретения вакцины против КВИ, которая разрабатывается во многих странах, даст 
хороший эффект и активизируется экономическая деятельность. В связи с этим, конечно, мы с опаской оглядываемся 
на военные конфликты в разных точках мира, но с надеждой смотрим на то, что вакцина будет изобретена, — отметил 
министр. 

https://www.zakon.kz/5048758-vaktsina-ot-koronavirusa-mozhet-ozhivit.html 
Казахстан намерен взять в кредит 1,5 млрд евро на борьбу с последствиями пандемии  

Глава казахстанского Минфина на пленарном заседании Мажилиса сообщил, что Казахстан планирует занять 
более 1,5 млрд евро у Азиатского банка инфраструктурных инвестиций и Азиатского банка развития, пишет NUR.KZ. 
Казахстан займет более 660 млн евро у Азиатского Банка Инфраструктурных Инвестиций (АБИИ) и свыше 900 млн 
евро у Азиатского Банка Развития (АБР). Полученные средства планируется направить на борьбу с последствиями 
пандемии коронавируса и восстановление экономики. Эти нормы заложены в законопроектах "О ратификации 
Соглашения о займе между Республикой Казахстан и Азиатским Банком Инфраструктурных Инвестиций" и "О 
ратификации Соглашения о займе между Республикой Казахстан и Азиатским Банком Развития". Как отметил Ерулан 
Жамаубаев, первое Соглашение было подписано на сумму 661 млн 800 тыс. евро. Средства будут направлены на 
финансирование дефицита бюджета 2021 года и поддержку мер правительства по борьбе с коронавирусом.  

Заем предоставляется со сроком погашения в 10 лет, включая 3-летний льготный период. Ставка 
вознаграждения – Еврибор+0,50%. Второе соглашение подписано на сумму 908 млн 596 тыс. евро. Заем направлен 
также на финансирование дефицита бюджета 2021 года. "Эти средства позволят поддержать меры правительства по 
борьбе с последствиями пандемии коронавируса и восстановлению экономики", - отметил глава Минфина. Часть 
займа в размере 454 млн 298 тысяч евро предоставляется со сроком 10 лет, включая трехлетний льготный период. 
Остальная часть займа в размере 454 млн 298 тысяч евро предоставляется со сроком пять лет, включая трех летний 
льготный период. Ставка вознаграждения – Еврибор+0,50%. Обслуживание и погашение привлекаемых займов будет 
осуществляться Министерством финансов за счет средств бюджета в соответствии с финансовыми условиями, 
установленными в Соглашении. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ На что будут направлены бюджетные деньги Казахстана в 2021 
году "Указанные средства займа имеют важное значение в условиях установленного дефицита бюджета. Соглашение 

https://www.caravan.kz/news/v-minzdrave-rasskazali-kakuyu-zarplatu-poluchayut-kazakhstanskie-mediki-692701/
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048728-kazahstan-planiruet-zapretit-vyvoz.html
https://www.inform.kz/ru/koronavirusom-zaboleli-10-700-rabotnikov-toplivno-energeticheskogo-kompleksa-rk_a3722513
https://www.inform.kz/ru/koronavirusom-zaboleli-10-700-rabotnikov-toplivno-energeticheskogo-kompleksa-rk_a3722513
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048758-vaktsina-ot-koronavirusa-mozhet-ozhivit.html
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требует скорейшего вступления в силу, так как данные средства зарезервированы для Республики Казахстан в рамках 
специальной Программы АБР по борьбе с пандемией на 2020 год", - резюмировал Ерулан Жамаубаев. Напомним, что 
ранее глава Минздрава озвучил актуальные данные о том, сколько денег в стране было выделено на борьбу с КВИ. 
По словам Цоя, на эти цели были выделены 114,8 млрд тенге. 40,6 млрд тенге - из резерва правительства. Читайте 
больше: https://www.nur.kz/politics/1886149-kazahstan-nameren-vzat-v-kredit-15-mlrd-evro-na-borbu-s-posledstviami-
pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Правила выдачи медицинских книжек утвердили в РК 

Личная медицинская книжка заполняется специалистом на казахском или русском языках. 
Министр здравоохранения РК своим приказом от 16 ноября 2020 года утвердил Правила выдачи, учета 

и ведения личных медицинских книжек, передает zakon.kz. 

Личная медицинская книжка - персональный документ, в который заносятся результаты обязательных 
медицинских осмотров с отметкой о допуске к работе. 

Выдача личной медицинской книжки осуществляется организацией, имеющей лицензию на медицинскую 
деятельность. 

Учет личной медицинской книжки производится в журнале учета личной медицинской книжки субъектов 
здравоохранения, где осуществляется медицинский осмотр. 

Указывается, что личная медицинская книжка заполняется специалистом на казахском или русском языках. 
В сведениях о владельце личной медицинской книжки указываются профессия и должность, место работы, 

дата рождения, место жительства владельца личной медицинской книжки. 
В случае диагностирования инфекционного или паразитарного заболевания, а также выявления носительства 

возбудителей инфекционных заболеваний, являющихся противопоказанием к допуску работе, специалист направляет 
работника для лечения в соответствующую лечебно-профилактическую организацию по месту жительства. 

Как отмечается, в личной медицинской книжке указывается срок допуска к работе с указанием даты, Ф.И.О., 
подписи специалиста и печать субъекта здравоохранения (при наличии). 

В случае выявления неправильной или неточной записи сведений исправления производятся специалистом, 
которым была внесена соответствующая запись. 

Исправленные сведения в личной медицинской книжке заверяются подписью специалиста и печатью субъекта 
здравоохранения. 

Приказ вводится в действие по истечении 10 календарных дней после дня его первого официального 
опубликования (20 ноября). 

https://www.zakon.kz/5048689-pravila-vydachi-meditsinskih-knizhek.html 
 
Нур-Султан 
Штрафы более чем на 210 млн тенге наложили на нарушителей карантина в столице  

В столице продолжаются рейды полицейских, волонтеров и представителей акимата по торговым центрам, 
магазинам и другим местам массового скопления людей. Мероприятия проводятся в целях нераспространения 
коронавирусной инфекции. Ряд заведений, несмотря на усиление карантина, по-прежнему продолжают игнорировать 
требования, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный сайт акимата города Нур-Султана.  

Так, 21 ноября в 18:30 мобильная группа выявила ресторан «New Stars», в котором проводили семейное 
мероприятие «Беташар». На праздновании полицейские насчитали около 70 человек. Аналогичное нарушение 
выявлено в ресторанах «Алаш» и «Багратион». Там также собралось несколько десятков клиентов. 21 ноября в 23:32 
мобильной группой выявлен бар «IZI Bear Bar», где находилось около 40 посетителей. «Большинство объектов 
нарушают режим работы. В соответствии с постановлением санитарного врача, пункты общественного питания 
должны работать до 22:00. Сегодня многие объекты продолжают работу и после, есть заведения, где собираются 
большими группами, а это запрещено. За это их привлекают к административной ответственности», – рассказала 
руководитель отдела управления санитарно-эпидемиологического надзора района Есиль Айман Жанатаева. 
Собранный материал в отношении владельцев заведений – нарушителей карантина направлен в управление 
контроля качества и безопасности товаров и услуг города Нур-Султана для принятия процессуального решения. Всего 
по состоянию на 23 ноября в районные управления Комитета контроля качества и безопасности товаров и услуг 
города Нур-Султана из районных управлений полиции поступило 2129 материалов в отношении лиц, допустивших 
нарушение карантина, по которым 1069 физических и юридических лиц привлечены к административной 
ответственности на общую сумму 210 747 966 тенге. На сегодняшний день погашено 825 административных штрафов 
на общую сумму 162 395 245 тенге. 

https://www.inform.kz/ru/shtrafy-bolee-chem-na-210-mln-tenge-nalozhili-na-narushiteley-karantina-v-
stolice_a3722150 

Наличие лекарств против COVID-19 проверили в логистическом хабе «СК-Фармация» в столице  

В Нур-Султане, в рамках проекта «Адалдық алаңы», проведен мониторинг логистического хаба «СК-Фармация» 
на предмет наличия лекарственных средств для лечения коронавирусной инфекции, передает корреспондент МИА 
«Казинформ» со ссылкой на пресс-службу компании.  

«В городе Нур-Султане через Единого дистрибьютора обеспечиваются 85 медицинских организаций. Из них, 
республиканских клиник 5, медицинских организаций городского значения 80. Отгрузка товара в адрес 
медорганизаций осуществляется с распределительного склада (хаб), города Нур-Султана. Хаб организован и 
предназначен для получения большого объема товара от поставщиков и хранения товара в объеме от 2 до 6 месячной 
потребности для регионов – СКО, Павлодарская, Акмолинская, Карагандинская, Костанайской областей и города Нур-
Султан. Доставка на хаб Нур-Султан происходит еженедельно в соответствии с графиками поставки от поставщиков», 
– говорится в сообщении. Отмечается, что на 2020 год с 85 заказчиками в столице заключены 915 договоров закупки 
на поставку лекарственных средств и медицинских изделий на общую сумму 16,77 млрд тенге с учетом 
дополнительных заявок. Фактически, на текущий момент Единым дистрибьютором отгружен объем на сумму 15,64 
млрд тенге, при плане 16,77 млрд тенге, или 96 % от плана. Сообщается также, что, в рамках лечения пациентов с 
коронавирусной инфекцией, отгружено с начала пандемии лекарственных средств и медицинских изделий на сумму 
2,40 млрд тенге. В летний пик пандемии согласование и корректировка объемов к отгрузке осуществлялись по 
согласованию с управлением здравоохранения столицы. В настоящее время отгрузка в медицинские организации 
перешла в плановый режим. Остатки лекарственных средств в организациях в объеме месячной потребности. При 
необходимости, осуществляется досрочная отгрузка. На амбулаторном уровне 38 медицинских организаций на 2020 
год представили заявку по закупу лекарственных средств и медицинских изделий на сумму 13,7 млрд тенге. На 

https://www.nur.kz/politics/1886149-kazahstan-nameren-vzat-v-kredit-15-mlrd-evro-na-borbu-s-posledstviami-pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1886149-kazahstan-nameren-vzat-v-kredit-15-mlrd-evro-na-borbu-s-posledstviami-pandemii/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://online.zakon.kz/Document/?doc_id=38633389&utm_source=fb&utm_medium=24.11.&utm_campaign=2#pos=9;-50
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048689-pravila-vydachi-meditsinskih-knizhek.html
https://www.inform.kz/ru/shtrafy-bolee-chem-na-210-mln-tenge-nalozhili-na-narushiteley-karantina-v-stolice_a3722150
https://www.inform.kz/ru/shtrafy-bolee-chem-na-210-mln-tenge-nalozhili-na-narushiteley-karantina-v-stolice_a3722150
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текущий момент, с учетом поданного дополнительного объема отгружено на сумму 10,94 млрд. тенге, или 97%. 
Обеспечение прикрепленного населения произведено на на сумму 8,59 млрд. тенге, или 78,26 % от отгруженного 
товара. Остаток лекарств в медицинских организациях – на сумму 2,33 млрд. тенге. 

https://www.inform.kz/ru/nalichie-lekarstv-protiv-covid-19-proverili-v-logisticheskom-habe-sk-farmaciya-v-
stolice_a3722452 

 
Акмолинская 
Карантинные меры будут усиливать в Акмолинской области  

По сравнению с прошлой неделей зафиксирован рост заболеваемости в 1,5 раза. 
В настоящее время ситуация в области нестабильная. Второй день регион находится в "красной зоне" 

по распространению коронавирусной инфекции, сообщает zakon.kz. 

По информации управления внутренней политики, на днях будет опубликовано новое постановление Главного 
государственного санитарного врача Акмолинской области по ужесточению карантина. 

Как сообщила главный государственный санитарный врач области Айнагуль Мусина на брифинге в 
Региональной службе коммуникаций, за последние сутки в области выявлено 68 случаев коронавирусной инфекции, 
в том числе в городе Кокшетау – 42, городе Степногорске – 9, Бурабайском районе – 7, Атбасарском и Зерендинском 
районах – по 4, Буландынском и Сандыктауском районах – по 1. 

По сравнению с прошлой неделей зафиксирован рост заболеваемости в 1,5 раза. За этой неделе 
зарегистрировано 380 случаев, на прошлой – 260. 

Основными причинами роста заболеваемости является не соблюдение гражданами карантинных мер, в 
частности масочного режима, посещение мест массового скопления населения, проведение массовых мероприятий. 

Вчера проведено заседание Межведомственной комиссии, даны рекомендации регионам. Нами подготовлены 
предложения, которые будут рассмотрены на заседании Регионального оперативного штаба. На основании этого 
будет подготовлено новое постановление об усилении карантинных мер. Ограничения будут введены скорее всего к 
выходным, - отметила спикер. 

К слову, с марта в регионе зарегистрировано 4692 случая лабораторно подтвержденных случаев COVID-19. 
Наибольшее количество заболевших приходится на Кокшетау, Степногорск и Бурабайский район. 

https://www.zakon.kz/5048711-karantinnye-mery-budut-usilivat-v.html 
 
ВКО 
60 завозных случаев коронавируса выявлено с начала пандемии в ВКО  

Восточном Казахстане с начала пандемии зафиксировано 60 завозных случаев КВИ, передаёт корреспондент 
МИА «Казинформ» со ссылкой на областной информационный центр.  

По данным департамента санитарно-эпидемиологического контроля ВКО, всего с момента пандемии было 
выявлено 60 случаев. В октябре были усилены карантинные меры с границей РФ, что позволило выявить 32 случая, 
все выявленные – граждане Республики Казахстан. «Семь случаев были выявлены при самообращении. Из них два 
случая были выявлены при пересечении границы, а остальные пять случаев были выявлены не сразу, люди 
пересекли границу со справкой об отрицательном результате на Covid-19, однако через несколько дней которые 
укладываются в инкубационный период заболеваний, результат ПЦР становился положительным. Также два случая 
были зафиксированы у граждан, которые прибыли из РФ с уже положительным результатом. И у остальных 23 человек 
были выявлены в ходе исследования, после чего граждане были направлены в карантинный стационар», - отметил в 
ходе брифинга представитель ДСЭК Талгат Тунгышбаев. В ведомстве также отмечают, что завозных случаев из Китая 
зафиксировано не было. 

https://www.inform.kz/ru/60-zavoznyh-sluchaev-koronavirusa-vyyavleno-s-nachala-pandemii-v-vko_a3722601 
В ВКО продлили ограничительные меры 

Сроки могут быть пересмотрены в соответствии с изменением ситуации по распространению коронавирусной 
инфекции COVID-19. 

Главный государственный санитарный врач Восточно-Казахстанской области постановил продлить 
ограничительные меры, сообщает zakon.kz. 

Меры будут действовать до 8 декабря. 
Продлить ограничительные меры, с особыми условиями хозяйственной и (или) иной деятельности и жизни 

населения, с 00.00 часов 25 ноября до 00.00 часов 08 декабря 2020 года на всей территории Восточно-Казахстанской 
области. Режим и сроки ограничительных мероприятий могут быть пересмотрены, в соответствии с изменением 
ситуации по распространению коронавирусной инфекции COVID-19 на территории области, - говорится в 
постановлении. 

В это период разрешена деятельность продовольственных рынков вне зданий с 08.00 до 18.00 часов, без 
ограничений по дням недели, за исключением рынков, расположенных в городе Риддер, Глубоковском районе и 
районе Алтай. 

Деятельность продовольственных рынков внутри зданий и непродовольственных рынков вне и внутри зданий 
разрешается с понедельника по пятницу с 08.00 до 18.00 часов и запрещается в выходные (суббота, воскресенье) и 
праздничные дни, - отметил врач. 

https://www.zakon.kz/5048715-v-vko-prodlili-ogranichitelnye-mery.html 
Какая организация проводит ретестирование ПЦР-лабораторий в ВКО  

В Восточном Казахстане рассказали, какая организация проводит ретестирование лабораторий, передаёт 
корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на областной информационный центр.  

В инфоцентре отметили, что в день ПЦР-лаборатории проводят большое количество исследований. Для того 
чтобы обеспечить качественные лабораторные исследования Covid-19, необходимо периодически проводить 
ретестирование лабораторий. По словам представителя ДСЭК Талгата Тунгышбаева, проверки осуществляются 
филиалом Научно-практического центра санитарно-эпидемиологической экспертизы и мониторинга 
Национального центра общественного здравоохранения. За месяц 20 положительных образцов с 
предоставлением отчета в лабораторию были направлены на ретестирование. С начала коронавирусной 

инфекции по области проводят тестирования 15 лабораторий. Всего было обследовано более 375 тысяч человек, у 
15 417 был зафиксирован положительный результат, что составляет 4.1% от общего числа. 

https://www.inform.kz/ru/kakaya-organizaciya-provodit-retestirovanie-pcr-laboratoriy-v-vko_a3722620 
 

https://www.inform.kz/ru/nalichie-lekarstv-protiv-covid-19-proverili-v-logisticheskom-habe-sk-farmaciya-v-stolice_a3722452
https://www.inform.kz/ru/nalichie-lekarstv-protiv-covid-19-proverili-v-logisticheskom-habe-sk-farmaciya-v-stolice_a3722452
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048711-karantinnye-mery-budut-usilivat-v.html
https://www.inform.kz/ru/60-zavoznyh-sluchaev-koronavirusa-vyyavleno-s-nachala-pandemii-v-vko_a3722601
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048715-v-vko-prodlili-ogranichitelnye-mery.html
https://www.inform.kz/ru/kakaya-organizaciya-provodit-retestirovanie-pcr-laboratoriy-v-vko_a3722620
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Свыше 1500 правонарушений выявлено за день в ВКО  

В Восточном Казахстане за первый день ОПМ «Правопорядок» выявлено более 1590 административных 
правонарушений, передаёт корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на пресс-службу департамента полиции 
ВКО.  

В целях обеспечения общественного порядка, предупреждения, пресечения преступлений на улицах и в других 
общественных местах департаментом полиции ВКО в период с 23 по 30 ноября текущего года проводится оперативно-
профилактическое мероприятие «Правопорядок». Большое внимание стражи правопорядка уделяют патрулированию 
населенных пунктов, административных участков и дачных массивов. Также предусмотрена работа по выявлению 
иностранцев, нарушивших правила пребывания в стране, контроль за подучетными лицами, проверка и задержание 
лиц, незаконно хранящих либо перевозящих запрещенные предметы. В рамках мероприятия полицейскими взят за 
основу принцип «нулевой терпимости» к административным правонарушениям. Так, за первый день ОПМ раскрыто 
20 преступлении. Также по области раскрыто 25 ранее совершенных преступлений. «В ходе мероприятия стражами 
правопорядка выявлено более 1590 административных правонарушений. Из них за совершение мелкого хулиганства 
выявлено всего 181, за распитие спиртных напитков и появление в общественных местах в пьяном виде выявлено 
всего 291 правонарушение, за управление транспортным средством в состоянии алкогольного опьянения 17 
водителей привлечены к административной ответственности. За нарушение установленных ограничений со стороны 
подучетных лиц выявлено 15 фактов, за нарушение защитного предписания – 18», - рассказал начальник ДП ВКО 
Сагат Мадиев. Изъято 8 единиц незаконно хранящегося огнестрельного оружия в соответствии со ст.482 КОАП РК. 
Так, при проведении мероприятий стражами правопорядка у 66-летнего жителя Кокпектинского района в гараже на 
комоде обнаружено и изъято незаконно хранящееся гладкоствольное двуствольное ружье 16 калибра. Назначена 
баллистическая экспертиза. Департамент полиции призывает всех жителей ВКО быть бдительными и в случае 
сталкивания с правонарушениями незамедлительно сообщать на оперативный канал 102. 

https://www.inform.kz/ru/svyshe-1500-pravonarusheniy-vyyavleno-za-den-v-vko_a3722529 
 
Жамбылская 
Е.Тугжанов ознакомился с ходом строительства завода по выпуску отечественной вакцины против 

COVID-19  

Правительственная делегация во главе с заместителем Премьер-Министра РК Ералы Тугжановым побывала 
в Кордайском районе Жамбылской области, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на primeminister.kz.  

В ходе рабочей поездки вице-премьер ознакомился с 
ходом строительства завода по выпуску отечественных 
иммунных препаратов при Научно-исследовательском институте 
проблем биологической безопасности в поселке «Гвардейский». 
Строительство завода ведется в соответствии с поручением 
Главы государства Касым-Жомарта Токаева. Строительно-
монтажные работы завершатся в текущем году, подведены все 
инженерные коммуникации. В работах заняты 145 человек и 30 
единиц техники. Завод начнет свою работу в первом квартале 
следующего года. Здесь будут выпускать иммунобиологические 
препараты по мировым стандартам, в том числе вакцины против 
коронавирусной инфекции, гриппа, туберкулеза, бруцеллеза, 
нодулярного дерматита и других инфекционных заболеваний. 
Ежегодно планируется производить 30-60 миллионов доз 
биопрепаратов. Заместитель Премьер-Министра встретился и 

побеседовал с коллективом института. «Вопросы строительства биофармацевтического завода и разработки 
отечественной вакцины против коронавируса находятся на особом контроле Президента страны. Сегодня мы 
специально прибыли, чтобы на месте обсудить и решить все текущие вопросы. Уже сейчас решаются вопросы 
жилищного и материально-технического обеспечения, повышения заработной платы. В то же время на вас 
возлагается большая ответственность. Вся страна смотрит на вас», — подчеркнул Е.Тугжанов. Аким Жамбылской 
области Бердибек Сапарбаев отметил, что строительство крупного завода даст новый импульс развитию экономики 
региона. Далее Ералы Тугжанов ознакомился с ходом строительства 60-квартирного дома для сотрудников института. 
Возведение объекта начато в августе, планируется сдать в эксплуатацию в начале следующего года. Также 
запланировано строительство еще двух жилых домов. Ознакомившись с работой института, Ералы Тугжанов рабочее 
провел совещание по решению актуальных вопросов научно-исследовательского института, а также развития 
Кордайского района. 

https://www.inform.kz/ru/e-tugzhanov-oznakomilsya-s-hodom-stroitel-stva-zavoda-po-vypusku-otechestvennoy-
vakciny-protiv-covid-19_a3722316 

51 мониторинговая группа полиции контролирует соблюдение режима карантина - Жанат Сулейменов  

Готовность сотрудников жамбылской полиции к несению службы проверил начальник департамента полиции 
Жамбылской области Жанат Сулейменов, приняв участие в гарнизонном разводе местной полицейской службы 
области, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

РК Как пояснили в пресс-службе правоохранительного ведомства, генерал-майор полиции Жанат Сулейменов 
проверил готовность сотрудников местной полицейской службы к охране общественного порядка, расставил акценты 
и приоритеты. «В целях повышения транспортной дисциплины, снижения количества дорожно-транспортных 
происшествий, недопущения преступлений, а также повышения мер профилактики в Жамбылской области проводится 
оперативно-профилактическое мероприятие «Участок», которое стартовало 7 сентября и продлится до 1 декабря 
этого года. Целью мероприятия являются стабилизация оперативной обстановки, активизация работы по 
профилактике правонарушений на обслуживаемых административных участках, повышение имиджа участковых 
инспекторов полиции, а также установление доверительных отношений с гражданами», – сообщил Жанат 
Сулейменов. Охрана общественного порядка ведется в усиленном режиме, отметил глава жамбылского гарнизона. 
Ежедневно в две смены на улицах города Тараза и населенных пунктов Жамбылской области несут дежурство 
полицейские и военнослужащие в составе пеших и автопатрулей. Помимо этого, 51 мониторинговая группа участвует 
в контроле за соблюдением карантинных ограничений. По информации ведомства, в рамках ОПМ «Участок» по месту 
жительства было проверено 7 756 владельцев огнестрельного оружия, выявлено 196 нарушений правил его хранения, 
изъято 77 единиц незарегистрированного огнестрельного оружия. Помимо этого, в ходе мероприятия 

https://www.inform.kz/ru/svyshe-1500-pravonarusheniy-vyyavleno-za-den-v-vko_a3722529
https://www.inform.kz/ru/e-tugzhanov-oznakomilsya-s-hodom-stroitel-stva-zavoda-po-vypusku-otechestvennoy-vakciny-protiv-covid-19_a3722316
https://www.inform.kz/ru/e-tugzhanov-oznakomilsya-s-hodom-stroitel-stva-zavoda-po-vypusku-otechestvennoy-vakciny-protiv-covid-19_a3722316
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зарегистрировано 24 853 административных правонарушений, по которым приняты соответствующие меры. Это 615 
фактов нарушения законодательства в сфере быта, 51 факт ненадлежащего исполнения родительских обязанностей, 
1 205 случаев мелкого хулиганства. Также выявлено 124 нарушения защитного предписания, 2 743 лица находились 
в нетрезвом виде в общественном месте, 4 554 проживали без паспорта или удостоверения личности, 1 646 торговали 
в неустановленных местах, а также и иные нарушения законодательства РК. На построении до личного состава была 
доведена информация об оперативной обстановке, ориентировки на разыскиваемых лиц и автотранспорт. Глава 
полицейского ведомства лично проверил внешний вид и экипировку патрулей. Жанат Сулейменов нацелил 
подчиненных на помощь населению и защиту их конституционных прав. По итогам встречи генерал-майор полиции 
Жанат Сулейменов поощрил четырех сотрудников управления полиции города Тараза за добросовестное 
выполнение своих служебных обязанностей, качество и оперативность розыскных мероприятий, а также раскрытие 
преступлений. Работа по профилактике преступлений и правонарушений на территории области продолжается и 
находится на контроле руководства департамента полиции Жамбылской области, отметили в ведомстве. 

https://www.inform.kz/ru/51-monitoringovaya-gruppa-policii-kontroliruet-soblyudenie-rezhima-karantina-zhanat-
suleymenov_a3722174 

 
ЗКО 
COVID-тесты на 5 млн тенге пытались вывезти из Казахстана 

Груз передан сотрудникам ДГД по ЗКО. 
Казахстанские пограничники пресекли вывоз из страны тестов, определяющих заболеваемость 

коронавирусом, передает zakon.kz. 

22 ноября 2020 года пограничниками в автомобильном пункте пропуска "Сырым" в Западно-Казахстанской 
области пресечена попытка вывоза из РК 1000 тестов для определения коронавируса (SARSCOV-2 ANTIGEN RAPID 
TEST KIT), - сообщила пресс-служба КНБ РК. 

В ходе осмотра транспортного средства в грузовом отсеке были выявлены ПЦР-тесты на COVID-19 в 
количестве 1000 штук (2 коробки по 500 штук) и медицинские халаты в количестве 3100 штук (31 коробка по 100 штук 
в каждой). 

Как отмечается, предварительная стоимость задержанного груза составила 5 074 480 тыс. тенге. 
Груз передан сотрудникам ДГД по ЗКО. 
https://www.zakon.kz/5048742-tysyachu-covid-testov-pytalis-vyvezti.html 
В Уральске пополнился автопарк скорой помощи 

Стоимость одного такого автомобиля варьируется от 36 до 46 миллионов тенге. 
Новые 37 реанимобилей пополнили автопарк скорой помощи в Уральске. Часть из них отправилась в 

районы области, часть осталась на базе станции скорой помощи города. 

Современные автомобили оснащены всем необходимым оборудованием для оказания первой медицинской 
помощи жителям города и области. Стоит отметить, что у областной станции скорой помощи есть планы по 
увеличению и количества бригад. 

На сегодняшний день в автопарке скорой помощи имеются 63 автомашины, половина из них уже готовы к 
списанию из-за сильной изношенности. Именно поэтому сейчас ведется обновление реанимобилей. 

Стоимость одного такого автомобиля варьируется от 36 до 46 миллионов тенге. Он оснащен аппаратом 
искусственной вентиляции легких, экг, дефибриллятором и многим другим оборудованием, чтобы бригада в 
экстренных случаях могла оказать скорую медицинской помощи. 

Пять автомашин отправятся в районы области. Мы планируем закупить еще 20 таких реанимобилей. Сейчас 
эта работа на стадии заключения договоров. Всего на линию в областном центре ежедневно выезжают 39 бригад. В 
среднем в сутки поступает 650 вызовов. Необходимо отметить, что порядка 60% автомашин класса С. Это означает, 
что они полностью укомплектованы спецоборудованием для оказания экстренной медицинской помощи пациентам, – 
рассказал директор областной станции скорой помощи Мадияр Утешев. 

На подстанции Теректинского района уже есть два автомобиля, но они изрядно устарели. Поэтому сегодня 
один из новеньких реанимобилей отправится в село Федоровка. 

У нас есть два реанимобиля 2014 и 2016 годов, но они устарели. В этом автомобиле все оборудование 
современное. Это позволит улучшить качество оказания медицинской помощи населению, – сказала старший 
фельдшер Теректинского района Гульбаршин Умаргалиева. 

В следующем году в регионе планируется увеличить количество бригад, которые ежедневно выезжают на 
линию. Сейчас недостатка в кадрах на скорой помощи нет, бригады полностью укомплектованы фельдшерами и 
другими медработниками. 

https://www.zakon.kz/5048760-v-uralske-popolnilsya-avtopark-skoroy.html 
 
Карагандинская 
Закуп масок по 68 тыс. тенге объяснили карагандинские медики 

Закуп был произведен в связи с введением Чрезвычайного положения в стране и срочностью обеспечения 
медицинскими полнолицевыми фильтрующими масками. 

В Карагандинской области медикам закупили полноценные маски для максимальной 
защиты, передает zakon.kz. 

Информация о госзакупках появилась в Сети. Пользователей удивила стоимость закупленных масок. 
В Управлении здравоохранения Карагандинской области дали разъяснения. 
Был проведен закуп специальным порядком государственных закупок способом "Из одного источника" между 

КГУ "Областная база специального медицинского снабжения" с ТОО "GoldenStag", согласно договору о 
государственных закупках №38 от 01.04.2020 года в количестве 200 штук, стоимостью 68 000 тенге за единицу, на 
общую сумму 13 600 000 тенге, - сообщили в облздраве. 

Там пояснили, что закуп был произведен в связи с введением Чрезвычайного положения в стране и срочностью 
обеспечения медицинскими полнолицевыми фильтрующими масками для защиты от аэрозолей 3M со сменными 
угольными фильтрами. 

"Учитывая, что коронавирусная инфекция является высококонтагиозным острым инфекционным 
заболеванием, с аэрозольно-капельным и контактно-бытовым механизмами передачи, основываясь на 
рекомендациях ВОЗ, международных и отечественных рекомендациях правил ведения и лечения больных данной 
категории, в отделениях реанимации и интенсивной терапии необходимо использование индивидуальных средств 

https://www.inform.kz/ru/51-monitoringovaya-gruppa-policii-kontroliruet-soblyudenie-rezhima-karantina-zhanat-suleymenov_a3722174
https://www.inform.kz/ru/51-monitoringovaya-gruppa-policii-kontroliruet-soblyudenie-rezhima-karantina-zhanat-suleymenov_a3722174
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5048742-tysyachu-covid-testov-pytalis-vyvezti.html
https://www.zakon.kz/5048760-v-uralske-popolnilsya-avtopark-skoroy.html
https://www.zakon.kz/
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защиты. Используемая полнолицевая маска обеспечивает максимальную защиту наиболее уязвимых частей лица - 
глаз, ротовой полости, носа от попадания аэрозольных выделений пациента во время выполнения инвазивных 
процедур (интубация, бронхоскопия, санация и лаваж трахеобронхиального дерева и ротоглотки, катетеризация 
магистральных сосудов). Защитная маска должна обеспечивать не только физическую, но и антибактериальную 
защиту персонала", - отмечают в ведомстве. 

Там добавили, что в соответствии с требованиями о госзакупках, были запрошены ценовые предложения от 
потенциальных поставщиков на медицинские полнолицевые фильтрующие маски. Ценовые предложения были 
представлены следующими поставщиками: ТОО "ПТЭК" - 69 300 тг., ИП "Хон И.В." - 69 500 тг., ТОО "GoldenStag" - 68 
000 тг. Наименьшая цена была представлена потенциальным поставщиком ТОО "GoldenStag". 

https://www.zakon.kz/5048671-zakup-masok-po-68-tys-tenge-obyasnili.html 
 
СКО 
В СКО 23% инфицированных коронавирусом – пенсионеры  

В Северо-Казахстанской области за минувшие сутки зарегистрировали 105 лабораторно подтвержденных 
случаев инфицирования коронавирусом, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

На брифинге руководитель управления санитарно-эпидемиологического контроля города Петропавловска Асет 
Жуматаев сообщил, что из 105 случаев коронавируса в 46 у инфицированных отсутствовали какие-либо симптомы. 
Большая часть заболевших традиционно приходится на Петропавловск – 35 человек. На втором месте по числу 
инфицированных за сутки – Аккайынский район с 21-м случаем. Замыкает тройку антилидеров Кызылжарский район, 
где выявили 14 человек с коронавирусом. «С начала регистрации заболеваемости коронавирус выявляют во всех 
возрастных категориях. Наибольшее число инфицированных отмечается в категории 60-69 лет – 27%, в категории 50-
59 лет – 19% и 30-39 лет – 17%. Чаще заболеваемость регистрируется среди работающего населения – 32%, 
пенсионеры – 23% и 18% – неработающие жители области», - отметил А.Жуматаев. В области ПЦР-исследования 
проводят в четырех лабораториях. За минувшие сутки отобрали 1199 ПЦР-анлизов. Всего в регионе с марта провели 
154 821 исследование. Из них 3,5% показали положительный результат. 

https://www.inform.kz/ru/v-sko-23-inficirovannyh-koronavirusom-pensionery_a3722494 
Школу закрыли на карантин в СКО: коронавирус выявили у 8 детей  

Сельскую школу закрыли на карантин в Северо-Казахстанской области после того, как у восьми учащихся 
обнаружили коронавирус. Как сообщает телеканал "Хабар 24", COVID-19 подтвердился у семи учеников и одного 
воспитанника мини-центра школы села Акбулак Уалихановского района СКО. Установлено, что опасным вирусом дети 
заразились от своих родителей. По данным канала, сейчас школа закрыта на карантин, но если среди учащихся не 
подтвердятся новые случаи КВИ, то учебное учреждение вернется к штатному режиму работы. В отделе образования 
сообщили, что сейчас проверяют и детей, и их родителей. Пока ни у кого из оставшихся учащихся COVID-19 не 
выявили.  

https://www.nur.kz/society/1886186-skolu-zakryli-na-karantin-v-sko-koronavirus-vyavili-u-8-
detej/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Туркестанская  
В Туркестанской области усилили карантин 
В Туркестанской области продлили карантин и усилили ограничения.  
Согласно новому постановлению главного санврача региона - кафе и столовые могут работать только в будни, 

при этом одновременно в них могут находиться не более 50 человек, передает «Хабар 24». 
По-прежнему запрещено проводить коллективные и семейные торжества. Обязательным условием для работы 

торговых центров остаётся соблюдение социальной дистанции и ношение масок. А вот открытые продуктовые и 
непродовольственные рынки продолжат работу в будни, выходные и праздничные дни с 9 утра до 5 вечера. Отметим, 
что с 20 ноября обучение в школах там проходит в традиционном формате, с количеством детей в классах до 15 
человек. 

https://www.caravan.kz/news/v-turkestanskojj-oblasti-usilili-karantin-692879/ 
 
ООН.ВОЗ 

Погоня за вакциной от COVID-19 может "растоптать" бедных, заявил глава ВОЗ  
Глава Всемирной организации здравоохранения заявил, что существует риск того, что бедные и уязвимые 

люди будут "растоптаны" в погоне за вакциной от COVID-19, передает Financial Express. Десятки стран 
присоединились к глобальному плану вакцинации, известному как COVAX, который был разработан ВОЗ и группой 
вакцины ГАВИ для обеспечения вакциной страны, которые не могли бы себе их позволить. Глава ВОЗ Тедрос Аданом 
Гебрейесус подчеркнул, что для всемирной схемы обмена вакцинами необходимы 4,3 млрд долларов (около 1,8 трлн 
тенге). На данный момент он привлек уже 5 млрд долларов (более 2 трлн тенге), в том числе более 600 млн долларов 
(256 млн тенге) из Германии. Читайте больше: https://www.nur.kz/world/1886095-pogona-za-vakcinoj-ot-covid-19-mozet-
rastoptat-bednyh-zaavil-glava-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

В ООН обсуждают предложение Путина по вакцине от COVID-19 

В ООН продолжают обсуждение предложения российского лидера Владимира Путина о бесплатном 
предоставлении сотрудникам организации российской вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. Об этом 
заявил официальный представитель Генсека ООН Стефан Дюжаррик. 

 «Мы продолжаем вести обсуждение и рассматриваем это предложение», — приводит РИА Новости его слова. 
Ранее глава постпредства России при ООН Василий Небензя заявил, что постпреды ряда стран интересуются, 

когда в организации начнётся вакцинация от коронавируса российским препаратом. 
В видеообращении на 75-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН в сентябре Путин предложил бесплатно 

предоставить российскую вакцину от коронавирусной инфекции сотрудникам организации. 
https://russian.rt.com/world/news/806390-oon-putin-koronavirus-predlozhenie 
Каждые 17 секунд в Европе один человек умирает от COVID-19, сообщили в ВОЗ Сегодня, 16:56 

Иллюстративное фото: Pixabay.com Представители Всемирной организации здравоохранения сообщили, что каждые 
17 секунд в Европе один человек умирает от COVID-19, передает РБК. Директор европейского регионального бюро 
ВОЗ Ханс Клюге сообщил, что за последние две недели смертность от COVID-19 стала выше на 18 процентов по 
всему миру. В одной только Европе зафиксировали 32 тыс. летальных исходов на прошедшей неделе. "Это означает, 
что в Европейском регионе каждые 17 секунд от COVID-19 умирает один человек", - заявил Клюге. Он также добавил, 

https://www.zakon.kz/5048671-zakup-masok-po-68-tys-tenge-obyasnili.html
https://www.inform.kz/ru/v-sko-23-inficirovannyh-koronavirusom-pensionery_a3722494
https://www.nur.kz/society/1886186-skolu-zakryli-na-karantin-v-sko-koronavirus-vyavili-u-8-detej/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1886186-skolu-zakryli-na-karantin-v-sko-koronavirus-vyavili-u-8-detej/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
http://24.kz/
https://www.caravan.kz/news/ogranichitelnye-mery-prodleny-v-vko-692836/
https://www.caravan.kz/news/v-turkestanskojj-oblasti-usilili-karantin-692879/
https://www.nur.kz/world/1886095-pogona-za-vakcinoj-ot-covid-19-mozet-rastoptat-bednyh-zaavil-glava-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1886095-pogona-za-vakcinoj-ot-covid-19-mozet-rastoptat-bednyh-zaavil-glava-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/802663-nebenzya-oon-vakcina-putin
https://russian.rt.com/world/article/785884-putin-oon-vystuplenie
https://russian.rt.com/world/article/785884-putin-oon-vystuplenie
https://russian.rt.com/world/news/806390-oon-putin-koronavirus-predlozhenie
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что следует соблюдать меры предосторожности, выполнять рекомендации врачей, а также бороться с отрицанием 
существования данной болезни. "Сопутствующий ущерб, связанный с самоизоляцией, весьма значителен: он 
включает экономические последствия, обострение проблем психического здоровья, злоупотребление алкоголем и 
психоактивными веществами, гендерное насилие и нарушение работы основных служб здравоохранения", - рассказал 
директор европейского регионального бюро. Читайте больше: https://www.nur.kz/world/1886235-kazdye-17-sekund-v-
evrope-odin-celovek-umiraet-ot-covid-19-soobsili-v-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

ВОЗ сообщила о рекордном росте числа заражений коронавирусом за неделю  

ЖЕНЕВА, 25 ноября. /ТАСС/. Число заразившихся коронавирусом выросло в мире за минувшую неделю более 
чем на 4 млн, что является самым высоким показателем с начала пандемии. Количество случаев с летальным 
исходом увеличилось более чем на 67 тыс., сообщила во вторник Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ). 

Согласно данным ВОЗ, с 16 по 22 ноября в мире был зарегистрирован 4 060 891 новый случай заражения и 67 
221 летальный исход. Оба показателя выше, чем цифры предыдущих семи дней, когда было выявлено 3 977 223 
новых заболевших, а умерли 59 699 человек. 

В ВОЗ, однако, считают, что данные о росте заболеваемости за прошлую неделю свидетельствуют о 
"замедлении глобальных темпов" пандемии. Тенденция к снижению отмечена в Европейском регионе и в Юго-
Восточной Азии. В то же время в Северной и Южной Америке в минувшие семь дней наблюдалось увеличение темпов 
роста как новых случаев заболевания, так и смертей. 

В Африке число инфицированных в целом сравнительно невелико, однако на прошлой неделе там были 
зарегистрированы самые высокие среди регионов темпы роста заболеваемости (на 15%) и смертности (на 30%). В 
Западно-Тихоокеанском регионе и в Восточном Средиземноморье число новых случаев заражения и смертей выросло 
по сравнению с предыдущей неделей (9-15 ноября). 

В Старом Свете с 16 по 22 ноября было зарегистрировано более 1,7 млн случаев заражения и более 32,6 тыс. 
умерших. В Северной и Южной Америке за неделю число заразившихся выросло более чем на 1,6 млн, умерли более 
22 тыс. человек. В регионе Юго-Восточной Азии заразились более 351 тыс. человек, а число летальных исходов за 
семь дней превысило 4,7 тыс. 

В США число заразившихся увеличилось более чем на 1,1 млн. Далее следуют Индия (более 281 тыс. новых 
случаев инфицирования), Италия (почти 236 тыс.), Бразилия (более 209 тыс.), Франция (более 171 тыс.), Россия 
(более 163 тыс.), Польша (более 152 тыс.), Великобритания (более 149 тыс.), Германия (более 127 тыс.) и Иран (более 
91 тыс.). 

https://tass.ru/obschestvo/10090019?utm_source=smi2.ru&amp%3Butm_medium=referral&amp%3Butm_campaign=
gift 

В ВОЗ назвали локдаун крайней мерой в борьбе с коронавирусом  

Директор Европейского регионального бюро Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Ханс Клюге 
заявил, что локдаун в борьбе с пандемией коронавируса является крайней мерой. 

 «Что касается локдаунов, то мы выступаем за пропорциональное, постепенное введение ограничительных 
мер. Не как в марте, когда был повсеместный локдаун, закрытие экономик, образовательных учреждений, — это, 
конечно, повлияло положительно на борьбу с вирусом, но негативно сказалось на людях», — приводит РИА Новости 
его слова. 

Он отметил, что в ВОЗ рекомендуют поэтапный переход по ограничению мер. 
По его словам, жёсткие меры должны вводиться, но при этом необходимо учесть сопутствующий урон.  
https://russian.rt.com/world/news/806196-voz-lokdaun-covid 
В ВОЗ оценили влияние вакцин на ситуацию с коронавирусом 

Директор Европейского регионального бюро Всемирной организации здравоохранения (ВОЗ) Ханс Клюге 
заявил, что вакцины от коронавирусной инфекции не полностью остановят распространение COVID-19, однако они 
дают большую надежду в борьбе с вирусом. 

 «Технологии и фармацевтические разработки открывают перед нами новые горизонты. Хотя вакцины 
полностью не остановят СОVID-19 и не станут ответом на все наши вопросы, они дают большую надежду в войне 
против этого вируса», — приводит РИА Новости его слова. 

Клюге отметил, что страны Европы накопили огромный багаж научно-технического опыта и знаний в отношении 
коронавируса. 

«Однако этот потенциал не будет реализован, если мы не обеспечим всем странам равноправный доступ к 
рынку вакцин, если вакцины не будут использоваться эффективно и если страны не разберутся с сомнениями в 
отношении вакцин», — сказал эксперт. 

https://russian.rt.com/world/news/806259-voz-vakciny-koronavirus-deistvie 
ЕК начала готовить седьмой контракт на поставки вакцин от COVID-19 

Еврокомиссия (ЕК) готовится подписать седьмой контракт по предзаказу вакцины от коронавируса. Об этом 24 
ноября сообщила глава ЕК Урсула фон дер Ляйен.При этом она не стала уточнять, с какой компанией ведутся 
переговоры о поставке вакцины. 

«Мы работаем над еще одним, седьмым контрактом, что позволит нам создать самый значительный портфель 
вакцин в мире», — заявила фон дер Ляйен.По ее словам, ни одна из этих вакцин еще не выведена на рынок, потому 
что все они еще должны пройти проверку на безопасность и эффективность.Глава Еврокомиссии добавила, что уже 
согласован и в среду будет утвержден шестой контракт по предзаказу вакцин от COVID-19. Его ЕК заключила с 
компанией Moderna на 160 млн доз.«Завтра мы утвердим новый контракт по предзаказу вакцины от коронавируса. Он 
позволит нам получить до 160 млн доз от компании Moderna», — сказала фон дер Ляйен.Ранее в этот день стало 
известно, что Россия и Евросоюз постоянно обмениваются информацией по российской вакцине «Спутник V», сейчас 
этот процесс ускорился. Об этом сообщил директор Европейского регионального бюро Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ) Ханс Клюге. 

https://iz.ru/1091394/2020-11-24/ek-nachala-gotovit-sedmoi-kontrakt-na-postavki-vaktcin-ot-covid-19 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
В Китае посвятили песню борцам с COVID-19 
Исполнил Линь Бао.Песня "Несмотря на..." посвящается всем людям, которые ведут борьбу с COVID-19. 

https://www.nur.kz/world/1886235-kazdye-17-sekund-v-evrope-odin-celovek-umiraet-ot-covid-19-soobsili-v-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1886235-kazdye-17-sekund-v-evrope-odin-celovek-umiraet-ot-covid-19-soobsili-v-voz/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://tass.ru/obschestvo/10090019?utm_source=smi2.ru&amp%3Butm_medium=referral&amp%3Butm_campaign=gift
https://tass.ru/obschestvo/10090019?utm_source=smi2.ru&amp%3Butm_medium=referral&amp%3Butm_campaign=gift
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/806196-voz-lokdaun-covid
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/806259-voz-vakciny-koronavirus-deistvie
https://iz.ru/1091312/2020-11-24/protcess-obmena-dannymi-po-vaktcine-sputnik-v-mezhdu-rf-i-es-uskorilsia
https://iz.ru/1091312/2020-11-24/protcess-obmena-dannymi-po-vaktcine-sputnik-v-mezhdu-rf-i-es-uskorilsia
https://iz.ru/1091394/2020-11-24/ek-nachala-gotovit-sedmoi-kontrakt-na-postavki-vaktcin-ot-covid-19
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Известный казахский писатель Абай говорил, за каждой холодной зимой обязательно наступает теплая весна. 
Сегодня, когда весь мир сталкивается со второй волной эпидемии коронавируса, многие страны вводят повторный 
карантин и ограничительные меры. Очень важным является взаимная моральная поддержка между людьми. 

Объединенные СМИ "Шелковый путь сегодня" и шанхайская компания по распространению культуры "Хай 
Синь" совместно подготовили двуязычную песню "Несмотря на..." в поддержку борьбы с COVID-19. Автор слов Лоу 
Ин, перевод на казахский язык - Максат Нургазы, музыка - Вэй Дун, исполнение - Линь Бао. 

Песня "Несмотря на..." является произведением того же автора, который выпустил в марте этого года 
двуязычную песню "Ангелы в белых халатах". Эта песня была посвящена медикам, которые были на передовой 
борьбы с эпидемией в Ухане. 

Несмотря на то, что еще предстоит пройти большой путь, но мы уже сейчас видим свет в конце этой борьбы. 
https://www.zakon.kz/5048743-v-kitae-posvyatili-pesnyu-bortsam-s.html 
 
Россия 
Путин заявил о готовности России делиться опытом по борьбе с COVID-19 
Россия готова делиться со всеми своим опытом по борьбе с коронавирусом, включая вакцины, заявил 

президент Владимир Путин на церемонии вручения верительных грамот послами иностранных государств. 

Он напомнил, что в России разработана и уже применяется первая в мире вакцина от коронавируса – «Спутник 
V», зарегистрирована и вторая – «ЭпиВакКорона». «Теперь главное – наладить массовое производство у нас в России 
и приступить к массовой вакцинации. На подходе и третья наша вакцина. Мы готовы делиться накопленным опытом 
со всеми заинтересованными государствами и международными структурами», – сказал Путин. 

По его словам, с рядом зарубежных государств уже прорабатываются вопросы организации производства 
российской вакцины на производственной базе партнеров России. 

Также Путин заявил, что, несмотря на ограничения из-за пандемии, в Кремле решили не отказываться от 
церемонии вручения верительных грамот послами. «Несмотря на известные и необходимые в данной ситуации 
ограничения, связанные с эпидемией коронавируса, мы посчитали все-таки важным провести это мероприятие, как 
обычно, в Кремле. И я лично хотел вас поздравить с началом официально вашей работы, вашей дипломатической 
миссии в России, пожелать вам успеха, продуктивной работы по развитию сотрудничества между представляемыми 
вами государствами и Российской Федерацией», – сказал Путин. 

Президент также отметил, что пандемия коронавируса потребовала принятия экстраординарных мер и в 
России, и в других государствах. «Перед лицом столь беспрецедентного вызова у международного сообщества просто 
нет иной альтернативы, кроме объединения усилий, ведь во главе угла стоит базовая ценность – жизнь и здоровье 
наших граждан», – сказал Путин, передает РИА «Новости». 

Кроме того, российский лидер заверил, что все конструктивные инициативы послов иностранных государств 
будут получать поддержку России. «Вы можете быть уверены, что все ваши конструктивные начинания и инициативы 
будут всегда находить самый благожелательный отклик, получать поддержку и содействие со стороны 
государственных органов, а также деловых кругов и широкой общественности нашей страны», – сказал Путин. 

Он также подчеркнул, что имеющиеся между странами разногласия в мире надо устранять, чтобы двигаться 
вперед. «Настрой на честное взаимодействие партнеров особенно востребован в нынешней ситуации. Убежден, что, 
несмотря на все текущие трудности, имеющиеся разногласия необходимо устранять, двигаться вперед, продвигать 
объединяющую международную повестку дня», – сказал Путин. 

https://vz.ru/news/2020/11/24/1072139.html 
Кремль объяснил, почему Путин до сих пор не привился от коронавируса 

Москва. 24 ноября. INTERFAX.RU — Президент России Владимир Путин до сих пор не привился 

от коронавируса, так как масштабная вакцинация еще не началась, а выступать в качестве добровольца, будучи 
главой государства, он не может, рассказал журналистам его пресс-секретарь Дмитрий Песков. 

Прослушать новость 
Так Песков ответил на вопрос, почему глава государства до сих пор не принял решение привиться от COVID-

19. «Президент не может же несертифицированную вакцину использовать. Сейчас закончатся все процедуры 
и потом, если он посчитает необходимым, он сообщит об этом», — добавил пресс-секретарь президента. 

На прошлой неделе Путин, выступая на саммите БРИКС, заявил, что российские вакцины от коронавируса 
являются безопасными. «Российские вакцины есть, они работают, работают эффективно и безопасно», — сказал он. 

https://news.mail.ru/society/44282247/?frommail=1 
В Кремле заявили об усложнении эпидемиологической ситуации в России  
Показатели смертности в России выросли из-за коронавируса, и это повод для анализа ситуации 

оперативным штабом, заявил пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. 

«Наверное, к сожалению, нужно признать, что действительно показатели смертности не могли остаться без 
негативного влияния пандемии. Пандемия, к сожалению, привела к увеличению этих печальных показателей во всех 
странах мира, включая РФ. Но в какой степени, что и как – конечно, это тема для глубокого анализа в 
правительственном штабе и у специалистов прежде всего», – сказал Песков, передает РИА «Новости». 

По его словам, эпидемиологическая ситуация в России становится более сложной. «Дело в том, что, опять же, 
это такой эпидемиологический вызов, с которым столкнулись все страны мира, и ни в новой, ни в новейшей истории 
еще человечество не сталкивалось», – заявил Песков, отвечая на вопрос о том, о чем свидетельствует рост 
заболеваемости коронавирусом в России. 

В то же время он заявил, что за исключением нескольких регионов, ситуация с COVID-19 в стране 
контролируемая. «Система здравоохранения работает, безусловно, в режиме сильной перегрузки, но тем не менее, 
за исключением некоторых проблемных регионов, о которых также говорила (вице-премьер) Татьяна Голикова, все-
таки ситуация остается контролируемой», – сказал Песков. 

Он также добавил, что в Кремле не могут быть не согласны с Голиковой, поскольку она возглавляет это 
направление, координирует круглосуточную работу штаба и «является первоисточником в данной ситуации». 

https://vz.ru/news/2020/11/24/1072104.html 
Песков прокомментировал избыточную смертность в России на фоне коронавируса  

Избыточная смертность в результате COVID-19 является темой для глубокого анализа в правительственном 
штабе, заявил журналистам пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков. 

«Пандемия, к сожалению, привела к увеличению этих печальных показателей (показатели смертности. — 
Прим. Ред.) во всех странах мира, включая Россию. Но в какой степени, что и как — конечно, это тема для глубокого 

https://www.zakon.kz/5048743-v-kitae-posvyatili-pesnyu-bortsam-s.html
http://www.rian.ru/
https://vz.ru/news/2020/11/24/1072139.html
https://news.mail.ru/company/briks/
https://news.mail.ru/society/44282247/?frommail=1
http://www.rian.ru/
https://vz.ru/news/2020/11/24/1072104.html


11 

 

анализа в правительственном штабе. И у специалистов, прежде всего», — сказал Песков, комментируя данные 
«Медиазоны» об избыточной смертности в стране на фоне коронавируса. 

Накануне издание «Медиазона», ссылаясь на данные Росстата, сообщило, что за время пандемии в России с 
апреля по октябрь «умерло на 120 000 человек больше, чем в среднем за этот период за последние 5 лет». 
Избыточная смертность, по оценке СМИ, составила 18%. 

По данным оперативного штаба на 24 ноября, за все время пандемии от коронавируса в России скончался 37 
031 человек. При этом сегодня был зафиксирован рекорд по суточному приросту смертей в результате заражения — 
491. Кроме того, вчера оперштаб зарегистрировал максимальное число россиян с выявленным COVID-19 — 25 173. 
Общее количество заболевших на сегодняшний день составляет 2 138 828 человек.  

https://www.vedomosti.ru/society/news/2020/11/24/848057-peskov-prokommentiroval-izbitochnuyu-smertnost-v-
rossii-na-fone-koronavirusa?utm_source=smi2&utm_medium=partner 

Вакцины от коронавируса включат в перечень жизненно важных препаратов 

Премьер-министр России Михаил Мишустин подписал распоряжение о включении вакцин от коронавируса в 
перечень жизненно важных препаратов. Об этом сообщает пресс-служба правительства. 

 «Перечень жизненно необходимых и важнейших лекарственных препаратов (ЖНВЛП) пополнится 25 новыми 
наименованиями, включая вакцины от коронавируса», — говорится в сообщении. 

Как отмечается, вакцины внесут в список в начале декабря 2020 года, что обеспечит их доступность. 
https://russian.rt.com/russia/news/806284-vakcina-koronavirus-perechen 
Голикова заявила об осложнении ситуации с распространением коронавируса в России 
Ситуация с распространением коронавирусной инфекции в России осложняется, в стране 

зафиксировано более 2,138 млн случаев заражения, то есть почти 1 457 на каждые 100 тыс. жителей, заявила 
вице-премьер Татьяна Голикова на заседании координационного совета уполномоченных по правам 
человека. 

«Те цифры, которые я вам сегодня приводила и которые мои коллеги будут, наверное, сегодня приводить, 
свидетельствуют о напряженной ситуации в стране и напряженной работе медицинских работников. Соблюдение 
нами с вами ограничительных мероприятий, соблюдение тех требований, которые сегодня приняты нормативными 
актами главного санитарного врача, являются залогом снижения распространения новой коронавирусной инфекции и 
сохранения здоровья наших граждан», – сказала Голикова. 

По ее словам, в 32 регионах России заболеваемость коронавирусом на 100 тыс. населения превышает средний 
уровень по России. Всего в стране зафиксировано более 2,138 млн случаев заражения, то есть почти 1 457 на каждые 
100 тыс. жителей. При этом суточный показатель прироста заболеваемости коронавирусом с 1 октября по 23 ноября 
увеличился в России в 2,8 раза – с 6,1 до 17,1 на 100 тыс. населения, передает РИА «Новости». 

«На сегодняшний день медицинскую помощь с новой коронавирусной инфекцией оказывают около 520 тысяч 
медицинских работников, в том числе почти 147 тыс. врачей, 301 тыс. среднего медицинского персонала, более 71 
тыс. младшего медицинского персонала и более 38 тыс. водителей автомобилей скорой медицинской помощи», – 
добавила она, передает ТАСС. 

Голикова также напомнила, что против новой коронавирусной инфекции на сегодняшний день в России 
зарегистрировано две вакцины, помимо спутника это «ЭпиВакКорона», разработанная Новосибирским научным 
центром «Вектор» Роспотребнадзора. Еще одна вакцина разрабатывается и проходит стадию клинических 
исследований Научным центром имени Чумакова Минобрнауки России, эти клинические исследования планируется 
завершить до конца декабря этого года, отметила она. 

«С момента государственной регистрации вакцины «Спутник V» в гражданский оборот выпущено более 117 
тысяч доз вакцины, производителями планируется произвести до конца этого года более 2 миллионов доз. Сейчас 
производится в первую очередь вакцинация лиц из групп риска, медицинских и педагогических работников», – сказала 
Голикова. 

По ее словам, массовая вакцинация населения от коронавируса планируется с 2021 . «При этом я хочу еще 
раз обратить внимание, что в соответствии с законодательством Росийской Федерации вакцинация носит 
добровольный характер», – сказала Голикова. 

https://vz.ru/news/2020/11/24/1072082.html 
Голикова: более 117 тысяч доз вакцины выпущено в гражданский оборот 

Вице-премьер Татьяна Голикова заявила, что более 117 тыс. доз вакцины выпущено в гражданский оборот. 
 «С момента государственной регистрации вакцины «Спутник V» в гражданский оборот выпущено более 117 

тыс. доз вакцины, производителями планируется произвести до конца этого года более 2 млн доз», — цитирует РИА 
Новости Голикову. 

https://russian.rt.com/russia/news/806153-golikova-dozy-vakcina 
В России предположили, что коронавирус будет возвращаться ежегодно  

На заседании координационного совета глава Роспотребнадзора предположила, что коронавирус, скорее 
всего, будет возвращаться каждый год, передает ТАСС. По словам главы Роспотребнадзора Анны Поповой, 
ослабление мер в борьбе с COVID-19 может увеличить темпы роста инфицированных. К тому же есть вероятность, 
что коронавирус будет возвращаться каждый год, становясь особенно опасным в холодные сезоны. "Мы видим, что 
сезонность все более выраженная. В холодный период в Северном полушарии он был в Европе, в холодный период 
для Южного полушария он был в Южном полушарии", - говорит глава Роспотребнадзора. Она также выразила 
надежду, что COVID-19 станет частью ряда болезней, которые активны до середины зимы, а затем уступают место 
завершающему эпидсезон гриппу. Читайте больше: https://www.nur.kz/world/1886227-v-rossii-predpolozili-cto-
koronavirus-budet-vozvrasatsa-ezegodno/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Попова рассказала о циркулирующей в России разновидности коронавируса  

В России не циркулирует коронавирусная инфекция из Китая, в стране распространён европейский вариант 
COVID-19. Об этом заявила глава Роспотребнадзора Анна Попова, выступая на заседании координационного совета 
уполномоченных по правам человека. 

По её словам, Россия «достаточно благополучно преодолела первую волну» коронавируса, быстро 
разработала тест-систему и меры реагирования. 

«Не допустили возбудитель из Китая. И сегодня я могу совершенно ответственно сказать, что в Российской 
Федерации не циркулирует непосредственно из Китая привезённый вирус нового коронавируса COVID-19. 
Циркулирующий вирус — это вирусы европейские, которые были привезены нашими же гражданами, 
возвращавшимися после отдыха в феврале», — сказала Попова. 

https://yandex.ru/turbo/zona.media/s/article/2020/11/23/120k
https://www.vedomosti.ru/society/news/2020/11/24/848057-peskov-prokommentiroval-izbitochnuyu-smertnost-v-rossii-na-fone-koronavirusa?utm_source=smi2&utm_medium=partner
https://www.vedomosti.ru/society/news/2020/11/24/848057-peskov-prokommentiroval-izbitochnuyu-smertnost-v-rossii-na-fone-koronavirusa?utm_source=smi2&utm_medium=partner
http://government.ru/news/40935/
https://russian.rt.com/russia/news/806284-vakcina-koronavirus-perechen
http://www.rian.ru/
http://www.itar-tass.com/
https://vz.ru/news/2020/11/24/1072082.html
https://ria.ru/
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/russia/news/806153-golikova-dozy-vakcina
https://www.nur.kz/world/1886227-v-rossii-predpolozili-cto-koronavirus-budet-vozvrasatsa-ezegodno/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1886227-v-rossii-predpolozili-cto-koronavirus-budet-vozvrasatsa-ezegodno/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Ранее Попова отмечала, что в настоящее время не наблюдается мутаций коронавирусной инфекции, 
которые могли бы сделать его «злее». 

В октябре Попова также заявляла, что в России циркулируют европейский вариант коронавируса, а также из 
ряда стран Азии, «но не китайский». 

https://russian.rt.com/russia/news/806168-popova-rossiya-variant-koronavirusa 
Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 

заболеваний, вызванных новым коронавирусом 
24.11.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий. В 
мире по состоянию на 24.11.2020 зарегистрировано 59 093 368 подтверждённых случаев (прирост за сутки 537 805 

случаев; 0,92%), 1 395 172 летальных исхода (прирост за сутки 8 255; 0,60%). 
Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых 

больных COVID-19 в Китае и мире 
По общему количеству выявленных случаев и приросту общего числа 

случаев среди регионов мира первое место занимает Американский регион 
(25 271 593 и 233 403), здесь же зафиксировано наибольшее количество 
летальных исходов (705 073). Максимальный прирост летальных исходов за 
сутки зарегистрирован в Европейском регионе (4 511 или 1,19%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу Российской 
Федерации Роспотребнадзором проводится усиленный двойной контроль 
прибывающих из неблагополучных регионов лиц с использованием 
стационарного и переносного тепловизионного оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 22.11.2020 досмотрено 11 877 
985 человек, за этот период выявлено 825 человек с признаками 

инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший не допустить осложнений 
эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под 
медицинское наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший 
период 2020 г. находилось 4 594 913 человек, по состоянию на 22.11.2020 под контролем остаются 480 896 человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах 
Российской Федерации предусмотрено 404 обсерватора на 39 855 мест, из них развернуто 152 обсерватора на 19 589 
мест, где размещено 3 290 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской 
Федерации обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно 
разработанными Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в 
официальном порядке, определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 23.11.2020 проведено 73 
312 313 лабораторных исследований на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 
500 нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой посуды 
и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены соответствующие 
рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов Российской 
Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению 
рисков завоза и распространения COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков 
распространения COVID-2019», от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения 
распространения COVID-2019», от 30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения 
COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 
государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

https://russian.rt.com/russia/news/804792-popova-koronavirus-mutacii
https://russian.rt.com/russia/news/793051-rossiya-varianty-koronavirusa
https://russian.rt.com/russia/news/806168-popova-rossiya-variant-koronavirusa
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8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены 
методические рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, 
являющихся основанием для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического 
распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16101 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
24.11.2020 г.За последние сутки в России выявлено 24 326 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 

Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 
порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлено 2 138 828 случаев коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписан по выздоровлению 1 634 671 человек. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) 
необходимо максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при 
ухудшении самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16103 
Российскую вакцину "Спутник V" будут производить в одной из стран ЕС 

Появилась первая страна в Евросоюзе, которая займется производством на своей территории российской 
вакцины от коронавируса «Спутник V». Об этом во вторник, 24 ноября, сообщил руководитель Российского фонда 
прямых инвестиций (РФПИ) Кирилл Дмитриев. 

По его словам, Россия стремится увеличить производственные мощности, относящиеся к созданию препарата 
для вакцинации от коронавирусной инфекции, за счет международных партнерств. «Мы планируем произвести более 
500 млн курсов вакцин, то есть фактически более 1 млрд вакцин в 2021 году в таких странах, как Индия, Корея, 
Бразилия, Китай, другие страны»,– цитирует Дмитриева «Коммерсантъ«. Кроме того, производство запустят и в 
Венгрии. Как ранее сообщали представители Минпромторга, она может стать первой страной ЕС, которая займется 
производством «Спутника V». 

Также в РФПИ сообщили, что одна доза российской вакцины от COVID-19 «Спутник V» для других стран будет 
стоить менее $10. Запустить производство на территории Венгрии планируется уже в 2021 году. В настоящий момент 
улаживаются все необходимые формальности по договоренностям между Москвой и Будапештом. 

https://profile.ru/news/abroad/rossijskuyu-vakcinu-sputnik-v-budut-proizvodit-v-odnoj-iz-stran-es-435730/ 
Запущено производство сухой формы вакцины «Спутник V» от коронавируса 

Российский фонд прямых инвестиций (РФПИ) с партнёрами запустили производство вакцины «Спутник V» от 
коронавируса в сухой форме, это позволит доставлять её в труднодоступные регионы, включая тропики. Об этом 
говорится на сайте российской вакцины. 

 «РФПИ и партнёры запустили производство лиофилизированной (сухой) формы вакцины, которая хранится 
при температуре от +2 °С до +8 °С», — говорится в сообщении. 

Как отмечается, это делает возможной дистрибуцию вакцины на международных рынках, а также расширение 
её применения в труднодоступных регионах, включая зоны с тропическим климатом. 

https://russian.rt.com/russia/news/806215-suhaya-forma-vakciny-koronavirus 
 
Таджикистан 
В Таджикистане за сутки выявили 39 случаев коронавируса  

В Таджикистане за сутки выявили 39 новых случаев заболевания COVID-19. Об этом информирует ТАСС со 
ссылкой на Министерство здравоохранения и социальной защиты страны. 

Отмечается, что общее число инфицированных достигло 11 971. 
К настоящему времени 11 355 человек выздоровели, 86 пациентов с коронавирусом скончались. 
https://russian.rt.com/ussr/news/806310-tadzhikistan-sutki-koronavirus 
 
Украина 
Число случаев COVID-19 на Украине за сутки выросло на 12 287 

сло случаев заболевания COVID-19 на Украине за сутки выросло на 12 287. 
 «По состоянию на утро 24 ноября за минувшие сутки коронавирус на Украине обнаружили у 12 287 человек, 

зафиксировано 188 летальных случаев, 8298 пациентов выздоровели», — пишет УНИАН. 
Отмечается, что, в частности, заболели 533 ребёнка и 570 медработников. 
Всего за всё время пандемии на Украине заболели 647 976 человек, из них 299 358 выздоровели, летальных 

случаев — 11 263. 
Накануне сообщалось, что на Украине выявили 10 945 новых случаев коронавируса за сутки 
https://russian.rt.com/ussr/news/806146-ukraina-sutki-covid 
Минздрав Украины назвал условие введения локдауна в стране 

Министр здравоохранения Украины Максим Степанов заявил, что жёсткий локдаун в стране могут ввести при 
угрозе коллапса медицинской системы. Об этом сообщает РИА Новости. 

 «Главная цифра, на которую мы опираемся, когда говорим о полном локдауне, это исключительно 
загруженность нашей медицинской системы. Если говорить о сегодняшней динамике и числе больных, которые 
госпитализируются от общего количества заболевших, то мы можем говорить, что это может сделать от 25 до 30 тыс. 
[новых случаев в день]», — заявил Степанов. 

Он отметил, что в таком случае загруженность медицинской системы может быть больше 75—80%, «а это уже 
серьёзная угроза». 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16101
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16103
https://www.kommersant.ru/doc/4584679
https://profile.ru/news/abroad/rossijskuyu-vakcinu-sputnik-v-budut-proizvodit-v-odnoj-iz-stran-es-435730/
https://sputnikvaccine.com/newsroom/pressreleases/the-cost-of-one-dose-will-be-less-than-10-for-international-markets/
https://russian.rt.com/russia/news/806215-suhaya-forma-vakciny-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/806310-tadzhikistan-sutki-koronavirus
https://health.unian.net/country/koronavirus-v-ukraine-za-sutki-vyyavili-bolee-12-tysyach-novyh-sluchaev-inficirovaniya-covid-19-v-ukraine-statistika-koronavirusa-24-noyabrya-novosti-ukrainy-11230604.html?_ga=2.10301301.1726744850.1606126545-223548574.1605274591
https://russian.rt.com/ussr/news/805752-ukraina-koronavirus-statistika
https://russian.rt.com/ussr/news/806146-ukraina-sutki-covid
https://ria.ru/
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Степанов добавил, что сейчас в стране в целом занято 52% коек для инфицированных коронавирусом. 
По данным украинского Минздрава, число случаев заболевания COVID-19 на Украине за сутки выросло на 12 

287. 
https://russian.rt.com/ussr/news/806156-minzdrav-ukraina-lokdaun 
На Украине рассчитывают на поставку более 8 млн доз вакцины от COVID-19 

Украина рассчитывает на поставку более 8 млн доз вакцины от коронавирусной инфекции COVID-19. Об этом 
заявил президент страны Владимир Зеленский. 

 «Министерство здравоохранения провело разговор с представителями COVAX. Определён поэтапный план 
поставки будущей вакцины на Украину. Первый этап — 1,2 млн доз», — отметил Зеленский в видеообращении, 
опубликованном в его Telegram-аккаунте. 

Он подчеркнул, что на Украине рассчитывают получить более 8 млн доз будущей вакцины. 
Зеленский уточнил, что приоритет в прививках получат медицинские работники, военные, учителя, лица из 

группы риска, в частности люди старше 60 лет. 
Ранее министр здравоохранения Украины Максим Степанов заявил, что украинская сторона должна подписать 

до 7 декабря все технические документы для получения вакцины от коронавируса. 
https://russian.rt.com/ussr/news/806332-ukraina-koronavirus-vakcina 
 
Молдова 
В Молдавии за сутки выявили 1215 новых случаев коронавируса  

В Молдавии за сутки выявили 1215 новых случаев коронавирусной инфекции COVID-19, общее число 
заболевших — 99 633. 

Об этом сообщает пресс-служба Минздрава республики. 
Всего 2188 пациентов с COVID-19 скончались, 82 335 человек выздоровели. 
https://russian.rt.com/ussr/news/806351-moldaviya-sutki-koronavirus 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
Новая волна COVID-19 в Южной Корее: власти усилили карантин   
Южная Корея использует систему социального дистанцирования из пяти уровней.  
Власти Южной Кореи с 24 ноября усилили меры социального дистанцирования в столичном регионе и ряде 

других, повысив их до второго уровня в связи с третьей волной коронавируса в стране, следует из сообщения 
министерства здравоохранения страны, передает РИА Новости.  

По данным Корейского агентства по контролю и профилактике заболеваний (KDCA), во вторник 
зарегистрированы 349 случаев заражения COVID-19 за сутки, 320 локальных и 29 завезенных из-за границы, общее 
число инфицированных выросло до 31 353. 133 заболевших зарегистрированы в Сеуле, 81 - в центральной 
провинции Кёнгидо. 

Южная Корея использует систему социального дистанцирования из пяти уровней (1, 1,5, 2, 2,5 и 3 уровни), 
таким образом, второй уровень фактически является третьим по силе уровнем дистанцирования и предполагает 
ограничения в работе общественных заведений и проведении мероприятий. Со вторника он действует в Сеуле и 
столичной конгломерации, городе Сунчхон и уезде Хадон. 

Ночные клубы и другие заведения с большим риском заражения будут закрыты, кафе перестанут принимать 
посетителей и будут предлагать еду и напитки только на вынос и доставку, а ресторанам запрещено обслуживать 
людей после 21.00. 

Залы для проведения свадеб и похорон должны ограничить число посетителей до 100 человек. Спортивные 
учреждения, такие как фитнес-клубы и кружки, также обязаны прекращать работу после 21:00, а на спортивные 
мероприятия будут пускать лишь 10 процентов от обычной вместимости стадионов. 

Государственные общественные объекты также будут принимать только 30 процентов от обычного числа 

посетителей, школы также будут заполнены на одну треть, религиозные учреждения будут принимать 20 процентов 
от обычного числа верующих. 

По данным министерства обороны, увольнительные и отпуска для военных, как и посещение ими клубов и 
религиозных объектов за пределом баз, будут временно запрещены. 

Помимо столицы, в ряде других регионов уже действует или скоро будет действовать уровень 1,5, при котором 
регулируются собрания 100 или более человек. Ограничена деятельность "опасных" объектов, которые посещают 
много людей, а школам нужно держать посещаемость на уровне двух третей от общего числа учеников, переводя 
часть уроков в онлайн. 

https://www.caravan.kz/news/novaya-volna-covid19-v-yuzhnojj-koree-vlasti-usilili-karantin-692810/ 
В Гонконге в третий раз за год закроют бары и ночные клубы из-за COVID 

Москва. 24 ноября. INTERFAX.RU - В службах здравоохранения Гонконга во вторник объявили о закрытии 
баров и ночных клубов для борьбы с распространением коронавируса COVID-19, сообщают азиатские СМИ. 

Помимо этого, будут закрыты караоке-бары и другие места развлекательного характера. Подобная мера 
вводится в Гонконге уже третий раз за год и будет действовать минимум до 3 декабря. 

Местные службы здравоохранения связывают свыше 180 недавних случаев заражения COVID-19 с 
посещениями ночных клубов. 

Во вторник в Гонконге зафиксировали 80 случаев заболевания коронавирусом, в общей сложности с января, 
таким образом, выявлено 5,7 тыс. инфицированных. 

https://www.interfax.ru/world/738480 
Число случаев коронавируса в Израиле превысило 330 тысяч 

В Израиле число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 достигло 330 796. 
Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
Отмечается, что за сутки зафиксировано 973 новых случая COVID-19. 
2821 пациент с коронавирусной инфекцией скончался. 
https://russian.rt.com/world/news/806401-izrail-koronavirus-statistika 
В Турции за сутки выявили более семи тысяч случаев коронавируса 

https://russian.rt.com/ussr/news/806146-ukraina-sutki-covid
https://russian.rt.com/ussr/news/806156-minzdrav-ukraina-lokdaun
https://vk.com/away.php?to=https%3A%2F%2Ft.me%2FOP_UA%2F3259&cc_key=
https://russian.rt.com/ussr/news/804949-ukraina-dokumenty-koronavirus-vakcina
https://russian.rt.com/ussr/news/806332-ukraina-koronavirus-vakcina
https://msmps.gov.md/comunicare/comunicate/1215-cazuri-de-covid-19-inregistrate-in-ultimele-24-ore/
https://russian.rt.com/ussr/news/806351-moldaviya-sutki-koronavirus
https://ria.ru/
https://www.caravan.kz/news/53-tysyachi-planshetov-i-noutbukov-dlya-distancionnogo-obucheniya-peredadut-almatinskim-shkolnikam-657787/
https://www.caravan.kz/news/novaya-volna-covid19-v-yuzhnojj-koree-vlasti-usilili-karantin-692810/
https://www.interfax.ru/world/738480
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/806401-izrail-koronavirus-statistika
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В Турции за сутки выявили 7381 новый случай заболевания COVID-19. Об этом свидетельствуют данные 
Минздрава страны. 

Общее число выявленных случаев достигло 460 916. 
Отмечается, что за сутки скончался 161 пациент с коронавирусной инфекцией, всего умерли 12 672 человека. 
Число вылечившихся достигло более 381 тыс. 
https://russian.rt.com/world/news/806377-turciya-koronavirus-statistika 
 
На польской ферме норки заразились COVID-19 
Ученые зафиксировали восемь случаев заболевания коронавирусом среди норок на севере страны. 

Коронавирусную инфекцию обнаружили у польских норок. Ученые зафиксировали восемь случаев заболевания 
COVID-19 среди норок на одной из ферм на севере Польши, пишет The Guardian со ссылкой на данные Медицинского 
университета Гданьска. 

«Это первый случай подтвержденной коронавирусной инфекции SARS-CoV-2 на польских фермах», — 
приводит издание слова ученых. До этого момента среди норок в стране случаи заражения коронавирусом 
не регистрировались. 

В начале ноября случаи заболевания COVID-19 среди норок были выявлены на 207 фермах в Дании. 
Государственный институт сыворотки крови заявил о пяти случаях мутации коронавируса на норковых фермах. 
Мутировавший вирус имеет пониженную чувствительность к антителам. Им заразились 12 человек. 

Также случаи заболевания коронавирусной инфекцией на норковых фермах были зафиксированы в других 
странах Европы и США. Специалисты Всемирной организации здравоохранения отмечают, что сначала норки 
заразились от человека, а затем вирус мутировал и передался обратно человеку. 

Ранее Plus-one.ru рассказывал, что в Дании уничтожили всех норок, зараженных коронавирусом. Из-за 

последовавшего за инцидентом скандала глава минсельхоза страны ушел в отставку. 
https://plus-one.ru/news/2020/11/24/na-polskoy-ferme-norki-zarazilis-covid-19?utm_source=smi2 
В Чехии планируют провести всеобщее тестирование на Covid-19 
В Чехии будет проведено массовое тестирование жителей на коронавирус. Об этом сегодня, 24 ноября, 

заявил премьер-министр республики Андрей Бабиш. 

По словам главы чешского правительства, тестирование будет добровольным и бесплатным 
«Я был бы очень рад решить эту задачу к Рождеству, чтобы позволить всем гражданам пройти 

добровольное и бесплатное тестирование на антигены по крайней мере за неделю или десять дней 
до Рождества», — сказал чешский премьер. 

Для анализа планируется использовать антигенные тесты, которые позволяют быстро получить результат. Все 
расходы покроют из госбюджета. 

Кроме того, для проведения столь масштабной акции правительство намерено привлечь армию. При этом пока 
не ясно, как именно будет проводиться тестирование. Минздрав Чехии должен разработать и представить 
соответствующий план в ближайшее время. 

Напомним, после резкого роста в середине осени в Чехии за последние две недели распространение болезни 
замедлилось. 23 ноября в стране было выявлено 4 377 новых случаев заражения коронавирусом. Всего на данный 
момент в стране насчитывается 83 296 человек, зараженных коронавирусом, из них 5 296 находится в больнице. 
Заполненность палат интенсивной терапии и палат с ИВЛ к 24 ноября составляет 75%. 

https://eadaily.com/ru/news/2020/11/24/v-chehii-planiruyut-provesti-vseobshchee-testirovanie-na-covid-19 
В Британии за сутки выявили более 11 тысяч случаев коронавируса 

В Великобритании число выявленных случаев коронавирусной инфекции COVID-19 за сутки увеличилось на 11 
299. 

Об этом свидетельствуют данные, опубликованные на сайте британского правительства. 
Общее число выявленных случаев достигло 1 538 794. 
https://russian.rt.com/world/news/806367-britaniya-sutki-koronavirus 
Минздрав Британии сообщил, что жизнь в стране вернётся к норме в апреле 
Министр здравоохранения Великобритании Мэтт Хэнкок заявил, что жизнь в Соединённом Королевстве после 

второй волны пандемии вернётся в нормальное русло к пасхальным каникулам весной 2021 года. 
 «Мы считаем, что мы вернёмся к нормальной жизни к Пасхе», — приводит РИА Новости его слова. 
Пасха в Британии будет отмечаться 4 апреля. 
Ранее Хэнкок назвал обнадёживающими данные об эффективности вакцины британской фармацевтической 

компании AstraZeneca. 
https://russian.rt.com/world/news/806271-minzdrav-britaniya-zhizn 
Меркель обсудила с Си Цзиньпином ситуацию с коронавирусом  

Канцлер ФРГ Ангела Меркель провела телефонный разговор с председателем КНР Си Цзиньпином. Об этом 
сообщил официальный представитель кабмина ФРГ Штеффен Зайберт. 

Он заявил, что «в центре беседы стояли вопросы двусторонних политических и экономических отношений 
между двумя странами, продолжение переговоров по инвестиционному соглашению ЕС и Китая, а также совместные 
усилия по борьбе с изменением климата». 

«Кроме того, федеральный канцлер и председатель обсудили такие актуальные темы международной 
политики, как вопросы борьбы с пандемией коронавируса, включая разработку вакцины», — цитирует РИА Новости 
Зайберта. 

https://russian.rt.com/world/news/806342-merkel-si-czinpin 
Число смертей среди заболевших COVID-19 во Франции превысило 50 тысяч 

Число летальных случаев среди заболевших коронавирусной инфекцией COVID-19 во Франции за сутки 
увеличилось на 458 и превысило 50 тыс., следует из данных санитарной службы страны Santé publique. 

Согласно последним данным, в республике зарегистрировано 50 237 смертей среди пациентов с 
коронавирусной инфекцией. 

За сутки во Франции выявлено 9155 новых заболевших. Всего за время пандемии в стране зафиксировано 2 
153 815 случаев COVID-19. 

Ранее французский президент Эммануэль Макрон объявил о смягчении карантинных мер во Франции с 28 
ноября. 

https://russian.rt.com/world/news/806422-franciya-covid-19-smert 

https://covid19.saglik.gov.tr/
https://russian.rt.com/world/news/806377-turciya-koronavirus-statistika
https://www.theguardian.pe.ca/news/world/poland-finds-eight-coronavirus-cases-among-farmed-minks-523676/
https://plus-one.ru/news/2020/11/18/v-danii-unichtozhili-vseh-norok-zarazhennyh-koronavirusom
https://plus-one.ru/news/2020/11/24/na-polskoy-ferme-norki-zarazilis-covid-19?utm_source=smi2
https://eadaily.com/ru/news/2020/11/24/v-chehii-planiruyut-provesti-vseobshchee-testirovanie-na-covid-19
https://coronavirus.data.gov.uk/
https://russian.rt.com/world/news/806367-britaniya-sutki-koronavirus
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/805854-minzdrav-britaniya-astrazeneca
https://russian.rt.com/world/news/806271-minzdrav-britaniya-zhizn
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/806342-merkel-si-czinpin
https://www.santepubliquefrance.fr/dossiers/coronavirus-covid-19/coronavirus-chiffres-cles-et-evolution-de-la-covid-19-en-france-et-dans-le-monde
https://russian.rt.com/world/news/806412-franciya-smyagchenie-karantin
https://russian.rt.com/world/news/806422-franciya-covid-19-smert
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Макрон объявил о смягчении карантинных мер во Франции  

Во Франции с 28 ноября смягчат карантинные меры, принятые в связи с пандемией коронавируса. Об этом 
заявил президент страны Эммануэль Макрон в ходе телеобращения к нации. 

Так, с субботы прогулки и физическая активность на улице будут разрешены в пределах 20 км и в течение трёх 
часов. 

Кроме того, будет позволена внеклассная активность школьников на свежем воздухе, а магазины смогут 
работать до 21:00 при соблюдении строгих санитарных мер. 

Ранее Макрон анонсировал открытие в Лионе академии ВОЗ для обучения медиков. 
https://russian.rt.com/world/news/806412-franciya-smyagchenie-karantin 
Число случаев коронавируса в Сербии превысило 133 тысячи  

В Сербии за сутки выявили 6842 новых случая коронавирусной инфекции, общее число пациентов с COVID-19 
превысило 133 тыс. Об этом сообщили в Минздраве страны. 

 «В последние 24 часа были протестированы анализы 21 476 человек, из которых 6842 позитивны на 
коронавирус. Общее число заражённых достигло 133 029 человек», — приводит РИА Новости сообщение. 

Отмечается, что за прошедшие сутки скончались 37 человек с COVID-19, всего в стране умерли 1274 пациента 
https://russian.rt.com/world/news/806347-serbiya-koronavirus-statistika 
В Италии за сутки выявили более 23 тысяч случаев коронавируса  

В Италии за сутки выявили 23 232 случая заболевания коронавирусной инфекцией, общее число пациентов с 
COVID-19 достигло 1 455 022. 

Об этом сообщает Rai News со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
За сутки в Италии умерли 853 пациента с коронавирусом, всего скончались 51 306 человек. 
Общее число выздоровевших в стране достигло 605 330. 
https://russian.rt.com/world/news/806368-italiya-koronavirus-statistika 
 
В США начали распределять излечивший Трампа «коктейль» из антител от COVID 
Со вторника правительство США приступит к распределению «коктейля» из антител REGN-COV2 

американской биотехнологической компании Regeneron Pharmaceuticals, который применялся при лечении 
президента США Дональда Трампа от коронавируса, сообщают местные СМИ. 

Газета Hill сообщила со ссылкой на министра здравоохранения США Алекса Азара, что ожидается 
распределение 30 тыс. доз лекарства, в ближайшие недели поставки будут увеличены, передает РИА «Новости». 

В первую очередь «коктейль» из антител получат регионы, где ситуация с COVID наиболее серьезная. 
Компания планирует произвести 300 тыс. доз лекарства к началу января. 

Как заявило ранее FDA, разрешение выдано Regeneron Pharmaceuticals на применение «коктейля» из антител 
для лечения COVID-19 в легкой и средней степени тяжести. Однако «коктейль» не разрешен для пациентов, которые 
госпитализированы с COVID-19 или нуждаются в кислородной терапии. 

Ранее испытания «коктейля» останавливали из-за «потенциальной проблемы безопасности», однако позже 
управление по санитарному надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов (FDA) США разрешило 
экстренное применение препарата компании Regeneron Pharmaceuticals. 

https://vz.ru/news/2020/11/24/1072077.html 
 

СПР 
Возможные сроки масштабной вакцинации от коронавируса в Казахстане назвала иммунолог  

Заведующая кафедрой иммунологии Казахского национального медицинского университета имени С.Д. 
Асфендиярова Эльмира Битанова на онлайн-брифинге в РСК рассказала о возможностях вакцинопрофилактики от 
коронавируса, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Следуя мерам профилактики, возможно подавить инфекцию - врач Битанова Коронавирусом заболели 10 700 
работников топливно-энергетического комплекса РК Она отметила, что самым действенным способом борьбы с 
вирусом сейчас является вакцинация. «Коронавирус существовал всегда. Ученые знают несколько разновидностей 
этой инфекции. В основном болели животные: птицы, собаки, кошки. Но есть и коронавирусная инфекция, 
поражающая людей - острый респираторный синдром SARS и ближневосточный синдром MERS. Уже к наступлению 
пандемии имелись наработки вакцин к MERS и SARS. Сейчас практически все научные центры, которые начали 
активно разрабатывать вакцины от коронавируса, используют эти наработки», - говорит она. Она отметила, что сейчас 
многие научные центры объединились между собой. Большую роль играет ВОЗ и ООН. «Они создали фонд, который 
курирует порядка 40 вакцин и планируют запустить широкую вакцинацию по всему миру уже к середине 2021 года. 
Крайний срок - к концу следующего года. Создан список, куда входят 40 стран, которые будут обеспечены бесплатной 
вакциной. Наша страна, если верить официальной информации из сайта ВОЗ, не входит в этот список. Мы, скорее 
всего, сами будем приобретать вакцину. Возможно, будет какая-то международная помощь. ВОЗ планирует начать 
вакцинировать повсеместно в середине следующего года, и я думаю, что у нас сроки будут те же», - заявила она. 
Самое главное, по ее словам, вакцина должна быть безопасной и эффективной. Она отметила, что всегда в среднем 
10-15 лет требовалось для разработки новой вакцины. Это мировой опыт. «Мы сейчас все понимаем, что столько 
времени у нас нет… У нас есть наработки, о которых я говорила выше. На основе этих наработок, ведущие научные 
центры мира сейчас в ускоренном порядке формируют базы для новой вакцины», - говорит она. Иммунолог заявила, 
что на данный момент некоторые страны уже разработали вакцины, и они проходят клинические испытания на 
добровольцах. «Дело в том, что какая бы вакцина ни была, живого вируса там не будет. Живая вакцина - это 
полиомиелитная вакцина. Это очень эффективная вакцина. Но, лидеры, которые сейчас заявляют, что они близки к 
началу реализации своей вакцины, не занимаются разработкой живой вакцины. Вакцина от коронавируса, скорее 
всего, будет искусственная, в которой будет только информация об антигенах свойств возбудителя. Это радует, 
потому что там возбудителя точно не будет. Даже ослабленного. То есть они не заразят людей вирусом», - сказала 
она. Эльмира Битанова также добавила, что непроверенную вакцину использовать нигде не будут. Напомним, 1 
августа 2020 года стало известно о том, что на сайте Всемирной организации здравоохранения в качестве 
кандидатной вакцины успешно зарегистрирована вторая казахстанская вакцина Научно-исследовательского 
института проблем биологической безопасности. 26 июля 2020 года 5 разработчиков вакцины добровольно испытали 
на себе вакцину для обеспечения собственной безопасности при работе с живым вирусом. В середине октября 2020 
года был осуществлен выход на II фазу клинических испытаний на 200 добровольцах, отвечающих требованиям ВОЗ. 

https://russian.rt.com/world/news/805442-makron-lion-akademiya-voz
https://russian.rt.com/world/news/806412-franciya-smyagchenie-karantin
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/806347-serbiya-koronavirus-statistika
https://www.rainews.it/ran24/speciali/2020/covid19/
https://russian.rt.com/world/news/806368-italiya-koronavirus-statistika
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/10/31/1068274.html
https://vz.ru/news/2020/11/24/1072077.html
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II фаза клинических испытаний должна быть завершена в декабре 2020 года. Третья фаза испытаний казахстанской 
вакцины продлится до 2021 года. 

https://www.inform.kz/ru/vozmozhnye-sroki-masshtabnoy-vakcinacii-ot-koronavirusa-v-kazahstane-nazvala-
immunolog_a3722403 

Следуя мерам профилактики, возможно подавить инфекцию - врач Битанова  

Заведующая кафедрой иммунологии КазНМУ имени Асфендиярова, кандидат медицинских наук Эльмира 
Битанова напомнила алматинцам о важности соблюдения мер профилактики коронавируса, передает корреспондент 
МИА «Казинформ».  

«Как мы знаем, на сегодня не существует препарата против коронавируса. Но есть простые правила и меры 
профилактики, которые хорошо известны. Стоит отметить, что сейчас крайне важно поддерживать работу циркадных 
ритмов: своевременный сон и отдых, правильный распорядок дня. Во-вторых, необходимо избегать стрессовых 
ситуаций. Вовремя лечить все болезни, предотвращать заболевания. Болезни легче предупредить, чем лечить. Очень 
важно придерживаться правильного питания. Не стоит перегружать иммунную систему, необходимо ограничить 
употребление алкоголя, курение и т. д. Только в таком случае можно поддерживать иммунную систему в нормальном 
состоянии. В период пандемии эти проблемы становятся еще более очевидными», — сказала она на брифинге в 
региональной службе коммуникаций, добавив, что в этот период очень важно следить за состоянием здоровья. Что 
касается мер профилактики, Эльмира Битанова подчеркнула особую важность соблюдения социальной дистанции в 
общественных местах и избегания скученности в одном помещении для недопущения заражения. «Помимо указанных 
правил, необходимо применять очень простые меры профилактики коронавируса. Лично я наблюдаю, что немногие 
их придерживаются. Концентрация большого количества людей в одном месте, особенно зимой, может усугубить 
ситуацию. Мы не можем долго находиться на холоде, поэтому люди собираются в помещениях. Лучше избегать мест 
массового скопления. Тогда новая вирусная нагрузка уменьшится. Необходимо следовать тем правилам, о которых 
говорят нам санитарные врачи. И только таким образом возможно подавить инфекцию до появления вакцины», — 
пояснила она. Санитарно-эпидемиологической службой Алматы настоятельно рекомендуется жителям города 
соблюдать меры профилактики. Во-первых, избегать мест массового скопления, особенно лицам старше 65 лет. Во-
вторых, пользоваться масками и соблюдать социальную дистанцию в общественных местах, например, в магазинах, 
аптеках и т. д. При наличии симптомов ОРВИ не выходить из дома, вызвать врача на дом. Не заниматься 
самолечением, оберегать детей и пожилых членов семьи путем изоляции в отдельной комнате. 

https://www.inform.kz/ru/sleduya-meram-profilaktiki-vozmozhno-podavit-infekciyu-vrach-bitanova_a3722512 
Мясников рассказал, стоит ли собираться на Новый год в пандемию  

Врач и телеведущий Александр Мясников поделился в своем Telegram-канале советом касательно проведения 
предстоящих новогодних праздников в пандемию. Врач рассказал, что его часто спрашивают о том, стоит ли встречать 
Новый год в такое время, когда действуют ограничения и каждый боится заразиться COVID-19. По мнению Мясникова, 
люди однозначно должны отметить этот праздник. "Народные, национальные и религиозные праздники- это то, что 
нас объединяет, это мы! Убери их и любая нация рассыпется, расколется на кусочки!" - пишет эксперт. Он вспомнил, 
как из-за COVID-19 пришлось отменить Пасху и День Победы. И, как отмечает Мясников, это не принесло значимых 
результатов. Праздники нужно справлять, жизни нужно радоваться, чтобы не поглотили недуги "в 1000 раз страшнее 
COVID-19".  

Однако врач тут же предупредил, что категорически не приветствует отмечать Новый год в рабочем 
коллективе, так как "эпидемия - не время для корпоративов". Одно дело отмечать этот праздник в кругу родных и 
близких в домашней обстановке.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886103-masnikov-rasskazal-stoit-li-sobiratsa-na-novyj-god-v-
pandemiu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Эксперт заявила об отсутствии у COVID-19 уникальных симптомов  

В Роспотребнадзоре заявили, что при заражении коронавирусной инфекцией у человека не наблюдается 
уникальных симптомов, передает ТАСС. По словам Натальи Пшеничной, заместителя директора по клинико-
аналитической работе ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора, у заболевших COVID-19 не выявлено симптомов, 
которые присущи только этой болезни. Эксперт подчеркнула, что признаки заражения коронавирусом нового типа 
могут встречаться и при других заболеваниях. Например, потеря обоняния может быть и при сахарном диабете, 
ОРВИ, курении, а также при употреблении медикаментов. Диарея проявляется и при кишечной инфекции, а одышкой 
могут страдать те, у кого есть заболевания легких, сердечно-сосудистой системы. "Между тем иногда в погоне за 
сенсацией в СМИ появляется информация о выявлении каких-то новых симптомов COVID-19, несмотря на то, что все 
клинические проявления этого заболевания были подробно описаны еще весной 2020 года. Ничего нового пока не 
появилось", - добавила Пшеничная. ЧИТАЙТЕ ТАКЖЕ Стало известно, сколько казахстанцев умерли от COVID-19 и 
пневмонии за сутки 

Как заявила специалист, потеря обоняния и вкуса у пациентов с COVID-19 наблюдается в течение восьми дней. 
У женщин, по ее словам, эти признаки встречаются чаще, чем у мужчин. При этом 87% людей, зараженных 
коронавирусом, отмечают потерю обоняния. А 50% больных заявили о потере и искажении вкуса.  

https://www.nur.kz/world/1886107-ekspert-zaavila-ob-otsutstvii-u-covid-19-unikalnyh-
simptomov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Врач назвала продукт, уберегающий легкие от COVID-19  

Врач считает, что белок куриных яиц благоприятно сказывается на состоянии легких человека. Более того, он 
способен противостоять инфекции, передает газета "Аргументы и факты". Врач-диетолог, к. м. н., профессор 
Академии последипломного образования ФМБА Маргарита Королева назвала продукт, который может уберечь легкие 
от инфекции. Как оказалось, яичный белок положительно влияет на ткань легких. "Белок яйца идет на построение 
иммуноглобулинов, что помогает противостоять инфекции. Жировые компоненты желтка входят в состав стенок 
альвеол, они поддерживают местный иммунитет и обеспечивают организм кислородом", - сказала Королева. Она 
также отметила, что отсутствие жиров может привести к клеточной гипоксии. "Из жиров состоят стенки иммунных 
клеток. Поэтому нельзя исключать из рациона яйца и животные жиры. К тому же витамин A стимулирует выработку 
иммунной системой натуральных клеток-киллеров, а витамин E – мощный антиоксидант. Полезны будут и 
нерафинированные растительные жиры – оливковое, льняное, подсолнечное масло, а также рыба северных морей. 
Омега-3 жиры в их составе поддерживают липидную мантию клеток и оказывают мощное противовоспалительное 
действие, что помогает держать оборону относительно любой инфекции, не только COVID-19", - заключила доктор.  

https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886237-vrac-nazvala-produkt-uberegausij-legkie-ot-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

https://www.inform.kz/ru/vozmozhnye-sroki-masshtabnoy-vakcinacii-ot-koronavirusa-v-kazahstane-nazvala-immunolog_a3722403
https://www.inform.kz/ru/vozmozhnye-sroki-masshtabnoy-vakcinacii-ot-koronavirusa-v-kazahstane-nazvala-immunolog_a3722403
https://www.inform.kz/ru/sleduya-meram-profilaktiki-vozmozhno-podavit-infekciyu-vrach-bitanova_a3722512
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886103-masnikov-rasskazal-stoit-li-sobiratsa-na-novyj-god-v-pandemiu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886103-masnikov-rasskazal-stoit-li-sobiratsa-na-novyj-god-v-pandemiu/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1886107-ekspert-zaavila-ob-otsutstvii-u-covid-19-unikalnyh-simptomov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1886107-ekspert-zaavila-ob-otsutstvii-u-covid-19-unikalnyh-simptomov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886237-vrac-nazvala-produkt-uberegausij-legkie-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/kaleidoscope/1886237-vrac-nazvala-produkt-uberegausij-legkie-ot-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Стало известно, как ёлка может помочь против коронавируса  

На здоровье влияет не только запах хвои, но и её активные вещества. 
Живая ель в доме не только создаёт новогоднее настроение, но и может сыграть значительную роль в 

профилактике коронавирусной инфекции. Об этом рассказала врач-терапевт Людмила Лапа. 
— Хвоя всегда септик хороший, кислорода больше даёт. Это хороший запах в доме. Это запах свежести. 

С точки зрения очистки воздуха содержит фитонциды. Они являются септиками практически все. Они как раз 
и дают этот запах, — отметила медик в беседе с News.ru. 

По её словам, благодаря необычной структуре молекулы фитонцидов собирают все вредные вещества, в том 
числе и вирусы, в себя, после чего оседают на пол, очищая таким образом воздух в квартире. Кроме того, запах ели 
повышает настроение, что также положительно сказывается на процессе выздоровления, подчеркнула терапевт. 

https://life.ru/p/1355678 
Названы три вещи, которые человек должен сделать после болезни COVID-19 

Российский врач-кардиолог и телеведущая Елена Малышева объяснила, что делать пациентам, перенесшим 
COVID-19. 

По словам врача, надо сделать три вещи: проверить свертываемость крови, ферменты печени и делать 
дыхательную гимнастику. 

"У подавляющего числа больных коронавирус пройдет легко, им ничего делать не надо. Но все-таки для каких-
то людей, особенно с тяжелым течением болезни, нужно проверить здоровье. Тем, кто лежал в больницах, часто 
назначают антикоагулянты, препараты, разжижающие кровь. Важно, чтобы не было тромбов". 

Если человек принимал препараты, а потом отказался от них, в организме может резко повыситься 
свертываемость крови. Это приводит к тромбозам и осложнениям. 

У пациентов, перенесших коронавирус, врачи наблюдают повышение ферментов печени. Малышева 
порекомендовала проверить ферменты печени после выздоровления. Это покажет общий анализ крови. 

2Не паникуйте, если показания высокие, печень уникальный орган, она сама может восстановить себя. Еще 
одна рекомендация – заниматься дыхательной гимнастикой. В первую очередь коронавирус поражает легкие. 
Поэтому на этапе выписки нужно проходить дыхательную гимнастику. Дышать надо животом и надувать воздушные 
шарики". 

Малышева отметила, что необходимо пить витамин D в профилактических дозах. 
https://doctor.rambler.ru/coronavirus/45300578/?utm_content=doctor_media&utm_medium=read_more&utm_source=copyli
nk 

Новосибирский врач рассказал срок сохранения в организме антител к коронавирусу  

Также инфекционист отметил, что опасной вирусной инфекцией можно заразиться повторно. 
Новосибирский инфекционист Андрей Поздняков рассказал, сколько у организме человека держатся антитела 

к коронавирусу. 
По словам ученого, пока точный ответ на этот вопрос в мире не может дать никто. В странах Европы и Азии 

проводились исследования. Максимальный срок сохранения антител от коронавируса в организме составил около 
четырех месяцев. В Китае получали данные об антителах, которые держатся на протяжении пяти месяцев. Тем не 
менее, в научной среде принято считать, что в среднем срок «жизни» антител составляет около трех месяцев. 

Дело в том, что даже полное отсутствие должной реакции организма на встречу с раздражителем, которым 
является коронавирус, происходит совсем не всегда. Дело в том, что антитела существуют двух видов. Одни 
называют «связывающими», а вторые «иммунными». Первые показывают, что человек в той или иной форме 
контактировал с вирусом. Вторые формируют некую защиту организма от опасной вирусной инфекции. Поэтому 
исчезновение антител не говорит о полной уязвимости человека. Просто телу повышенный уровень антител нужен 
далеко не всегда. В целом, присутствие некой внутренней защиты не дает стопроцентной гарантии, что человек не 
заразится коронавирусом снова. Просто болезнь будет переноситься в более легкой форме. 

https://novos.mk.ru/social/2020/11/24/novosibirskiy-vrach-rasskazal-srok-sokhraneniya-v-organizme-antitel-k-
koronavirusu.html 

 

Новости науки 
Назван самый ранний признак COVID-19, который легко пропустить 

МОСКВА, 24 ноя — РИА Новости. Испанские ученые выяснили, что сухость и неприятные ощущения 

в носу возникают у заразившихся коронавирусом еще до того, как больной потеряет обоняние и вкус. По мнению 
авторов, эти симптомы можно считать самыми ранними признаками COVID-19. Результаты исследования 
опубликованы на сайте препринтов medRxiv. 

Прослушать новость 
Изменение или полную потерю запаха и вкуса отмечают примерно 80 процентов больных COVID-19. Ученые 

это связывают с поражением вирусом эпителия носоглотки, клетки которого несут ACE2 — 
ангиотензинпревращающий фермент 2, рецептор, с которым соединяется спайковый белок вируса SARS-CoV-2, 
чтобы проникнуть в здоровые клетки и начать репликацию. 

В частности, мишенями для коронавируса служат бокаловидные клетки, разбросанные по эпителию 
дыхательного и кишечного трактов, поскольку они экспрессируют ACE2. В носоглотке эти клетки продуцируют 
муцины — главный компонент слизи, которая выделяется, чтобы защитить дыхательные пути от проникновения 
вирусов. 

Исследователи из Барселонского университета предположили, что потеря обоняния при COVID-19 связана 
с тем, что пораженные вирусом бокаловидные клетки перестают выделять слизь, которая необходима молекулам 
одорантов — веществ, отвечающих за запахи, — чтобы прилипать к соответствующим рецепторам. 

Для подтверждения своей гипотезы авторы провели исследование в группе из 35 пациентов с легкой формой 
COVID-19, отмечающих потерю обоняния, а также параллельно — в контрольной группе здоровых людей 
аналогичного возраста и пола. 

Около 70 процентов пациентов из группы с COVID-19 на ранних стадиях заболевания заявили, что у них есть 
«странное ощущение» и сухость в носу, а половина участников сказали, что у них такое чувство, что им сделали 
промывание носа. 

Такие симптомы продолжались в среднем 12 дней и по времени совпадали или предшествовали потере 
обоняния и вкуса, которую в итоге отметили 80−85 процентов участников группы. 

https://news.ru/health/vrach-rasskazala-o-polze-zhivyh-yolok-pri-profilaktike-i-lechenii-koronavirusa/
https://news.ru/health/vrach-rasskazala-o-polze-zhivyh-yolok-pri-profilaktike-i-lechenii-koronavirusa/
https://life.ru/p/1355678
https://doctor.rambler.ru/coronavirus/45300578/?utm_content=doctor_media&utm_medium=read_more&utm_source=copylink
https://doctor.rambler.ru/coronavirus/45300578/?utm_content=doctor_media&utm_medium=read_more&utm_source=copylink
https://novos.mk.ru/social/2020/11/24/novosibirskiy-vrach-rasskazal-srok-sokhraneniya-v-organizme-antitel-k-koronavirusu.html
https://novos.mk.ru/social/2020/11/24/novosibirskiy-vrach-rasskazal-srok-sokhraneniya-v-organizme-antitel-k-koronavirusu.html
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Исследователи объясняют необычные назальные ощущения тем, что попадание вируса в респираторный 
эпителий носа, особенно в бокаловидные клетки, вызывает высыхание эпителия. Это также снижает обонятельную 
чувствительность. Кроме того, отмечают авторы, вирусная инфекция может вызвать и прямое повреждение эпителия 
носоглотки. 

По мнению ученых, их результаты очень важны для раннего выявления инфекции, особенно у тех, у кого она 
протекает в легкой или бессимптомной форме, и их следует учитывать в протоколах мониторинга распространения 
COVID-19. 

«Наличие этих назальных ощущений может быть принято во внимание как для диагностики, так и для целей 
социального дистанцирования, особенно в тех ситуациях, когда тесты ПЦР не применяются в нетяжелых случаях», — 
пишут авторы статьи. 

Исследователи считают, что бессимптомное носительство было одним из ограничивающих факторов 
для эффективного сдерживания распространения вируса в нынешней пандемии, особенно учитывая нехватку 
наборов для тестирования во многих частях мира. 

В дальнейшем авторы планируют продолжить свою работу — детально изучить, как влияет вирус SARS-CoV-
2 на работу эпителиальных клеток, и точно определить, в какой момент сухость в носу сменяется более отчетливыми 
симптомами COVID-19. 

https://news.mail.ru/society/44281938/?frommail=1 
Эффективность вакцины от коронавируса «Спутник V» превысила 95% 

Эффективность вакцины от коронавируса «Спутник V» на 42 день после первой инъекции превысила 95%, 
утверждают разработчики препарата. 

Такие выводы сделаны по итогам второго промежуточного анализа данных клинического исследования 
вакцины. Первый промежуточный анализ, как заявляли создатели «Спутник V», показал эффективность 92%. 

«Так, предварительные данные о добровольцах на 42-й день после первой дозы (эквивалентно 21 дню после 
второй дозы), когда у них уже сформировался устойчивый иммунный ответ, свидетельствуют о том, что коэффициент 
эффективности вакцины превышает 95%», — говорится в сообщении. 

При подсчете показателя учитывались данные 18 794 испытателей, которые получили оба компонента 
препарата или плацебо. 

По данным исследователей, из 14 095 участников испытаний, которые получили вакцину, заразились 
коронавирусом восемь человек. Среди 4699 добровольцев, которые получили плацебо, был зарегистрирован 31 
случай заболевания. 

«Спутник V» считается первой вакциной от коронавируса. Ее зарегистрировали в России 11 августа. 
Ее разработали в российском центре им. Гамалеи. Производство препарата началось 15 августа, сейчас проходят его 
пострегистрационные испытания, в ходе которых планируется привить 40 000 добровольцев. 

Вакцина центра «Вектор» была зарегистрирована 13 октября и стала второй зарегистрированной 
вакциной от коронавируса в России. 10 ноября президент России Владимир Путин заявил, что скоро будет 
зарегистрирована третья российская вакцина от коронавируса центра им. Чумакова. 

https://news.mail.ru/society/44282563/?frommail=1 
Маски помогают остановить распространение коронавируса - исследование 

Маски не только защищают носителя от заражения, но и окружающих людей. 
Центр США по контролю и профилактике заболеваний (CDC) опубликовал отчет, подтверждающий 

доказательства того, что ношение масок действительно эффективно замедляет темпы заражения Covid-19, 

передает zakon.kz со ссылкой на Lad Bible. 
Для исследование ученые центра уделили пристальное внимание уровню коронавирусной инфекции в 

американском штате Канзас после вступления в силу закона об обязательном ношении масок по всему штату. 
Они обнаружили, что в округах, которые придерживались ношения масок, число заражений сократилось. В 

других округах заболеваемость продолжала расти.Профессор Медицинской школы Университета Индианы доктор 
Аарон Кэрролл сказал, что полученные результаты добавляют доказательства того, что ношение масок может 
существенно замедлить распространение Covid-19.Он также добавил, что, поскольку исследование не было 
клинически контролируемым, в игру мог вступить ряд других факторов, которые потенциально могли повлиять на 
результат, включая социальное дистанцирование и отсутствие скоплений масс.Однако в исследовании также 
отмечается, что полученные результаты "согласуются со снижением числа случаев заболевания коронавирусом, 
наблюдаемых в 15 штатах и округе Колумбия, где маски были обязательны, по сравнению с другими". 

Исследователь инфекционных заболеваний Колумбийского университета Джеффри Шаман отметил, что маски 
не только защищают носителя от заражения, но и окружающих людей.Мы все устали. Но вирусу на это все равно. Все 
что для него важно - это возможность распространяться от человека к человеку, - сказал Джеффри Шаман. 

https://www.zakon.kz/5048695-maski-pomogayut-ostanovit.html 
Ученый заявил, что ни одна из вакцин от COVID-19 не защитит всех  

Профессор Эндрю Поллард заявил, что ни одна из создаваемых вакцин от COVID-19 не сможет защитить всех 
людей в мире от этой болезни, передает РИА Новости. По словам ведущего разработчика вакцины, создаваемой 
Оксфордским университетом и компанией AstraZeneca, вакцинация от COVID-19 не защитит все человечество от 
заболевания. Исследователи представили предварительные данные третьей фазы клинических испытаний вакцины, 
которая создается Оксфордским университетом и AstraZeneca. Ученые заявили, что она эффективна на 70,4% с 
минимальной эффективностью в 62% и максимальной в 90%. "Результаты вакцин-кандидатов показывают, что они 
могут остановить госпитализации и тяжелое течение болезни..., но им гораздо сложнее будет предотвратить течение 
заболевания в мягкой форме. Вероятно, что ни одна из вакцин не защитит всех", - отметил Поллард.  

Эксперт подчеркнул, что прививка поможет снизить тяжесть симптомов у больных COVID-19. Как заявил 
профессор, при возможной мутации вируса ученым понадобится немного времени, чтобы адаптировать вакцины к 
новым штаммам.  

https://www.nur.kz/world/1886086-ucenyj-zaavil-cto-ni-odna-iz-vakcin-ot-covid-19-ne-zasitit-
vseh/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Уколы щитовидного гормона предотвратят отказ легких при COVID-19 

Исследование показало, что лечение с помощью гормона щитовидной железы предотвращает смертельно 
опасный отказ легких у пациентов с COVID-19. Это происходит за счет уменьшения уровня воспалений и приостановки 
процесса образования «протечек» в этих органах. 

https://news.mail.ru/society/44281938/?frommail=1
https://news.mail.ru/society/44218436/
https://news.mail.ru/society/44186276/
https://news.mail.ru/society/44186276/
https://news.mail.ru/society/44282563/?frommail=1
https://www.zakon.kz/
https://www.ladbible.com/
https://www.zakon.kz/5048695-maski-pomogayut-ostanovit.html
https://www.nur.kz/world/1886086-ucenyj-zaavil-cto-ni-odna-iz-vakcin-ot-covid-19-ne-zasitit-vseh/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1886086-ucenyj-zaavil-cto-ni-odna-iz-vakcin-ot-covid-19-ne-zasitit-vseh/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Экспериментальный препарат на основе щитовидного гормона может защитить пациентов с COVID-19 от 
отказа лёгких и ускорить их выздоровление. Речь идет о тех больных, которые переносят болезнь в наиболее тяжелой 
форме. Учёные полагают, что за счёт инъекций гормона Т3 можно остановить острый респираторный дистресс-
синдром.При нехватке этого гормона в организме коронавирусных пациентов увеличивается уровень воспалительных 
процессов. Вырастает и риск патологии, при которой лёгкие дают как бы «протечки». Тем ценнее результаты 
небольшого по масштабам эксперимента. Двух критически больных пациентов с COVID-19 в Миннесоте первыми в 
стране провели через новую терапию, они получали Т3 через дыхательную трубку и поправились. 

Гормон проходит вторую фазу клинических исследований, он уже получил одобрение со стороны Управления 
по санитарному надзору за качеством пищевых продуктов и медикаментов США (FDA). Врачи надеются, что довольно 
скоро терапия на основе щитовидного гормона станет вторым официально одобренным методом лечения 
коронавируса после препарата дексаметазона. Это критически важно для США, где зафиксирована не только самая 
высокая заболеваемость коронавирусом в мире, но и наиболее значительная смертность. В настоящее время 
жертвами COVID-19 в Америке стали более 232 000 человек. 

https://www.linezolid.ru/ukoly-shhitovidnogo-gormona-predotvratyat-otkaz-legkix-pri-covid-19/ 
Головные боли и спутанность сознания могут быть ранними симптомами коронавируса 

Изучив научные работы, посвященные воздействию COVID-19 на центральную нервную систему, 
исследователи из Испании и Франции обнаружили новые ранние симптомы коронавирусной инфекции. Важным 
элементом ранней симптоматики болезни могут быть головные боли и спутанность сознания. 

Ученые уточняют, что речь идет о состоянии, известном как делирий. Это расстройство сознания, 
характеризующееся спутанностью сознания и нарушением восприятия. Коронавирусный делирий часто протекает на 
фоне высокой температуры и головных болей. 

«Авторы большей части научных публикаций, посвященных влиянию коронавируса на организм, 
рассматривают в основном воздействие вируса на почки, сердце и легкие. Но у нас есть все основания полагать, что 
коронавирус может разрушительно воздействовать на органы центральной нервной системы, и, в частности, 
провоцировать головные боли и опасные нейрокогнитивные состояния», — говорят авторы публикации, сотрудники 
Открытого университета Каталонии в Испании, а также их коллеги из Университета Бордо во Франции. 

«Делирий — это состояние помрачнения сознания, при котором человек ощущает себя как будто во сне. 
Учитывая сложившуюся сегодня эпидемиологическую обстановку, врачи должны быть начеку — если больной 
демонстрирует признаки замешательства, то это может указывать на COVID-19», — добавляют ученые. 

https://www.linezolid.ru/golovnye-boli-i-sputannost-soznaniya-mogut-byt-rannimi-simptomami-koronavirusa/ 
Врач раскрыла смертельно опасный синдром при коронавирусе  

По словам специалиста, из-за него заболевание может протекать в более тяжёлой форме. 
Врач-сомнолог, ведущая направления "Медицина сна" в Центральной клинической больнице Управления 

делами Президента РФ Дарья Лебедева заявила, что пациенты с лишним весом могут страдать смертельно опасным 
при коронавирусе нарушением сна — синдромом апноэ с остановками дыхания. 

В беседе с изданием "Лента.ру" она пояснила, что из-за него коронавирусная инфекция может протекать в 
более тяжёлой форме. Как утверждает Лебедева, если инфицированные CoViD-19 пациенты с синдромом апноэ не 
проходят терапию с помощью респираторной поддержки (СИПАП-терапию), то они имеют более высокие шансы 
попасть в реанимацию. 

— Если диагноз нарушения сна подтверждается, то пациенты (с коронавирусом. — Прим. Лайфа), лёжа 
в обычной палате, а не в реанимации, спят с масками. То есть мы делаем раннюю профилактику осложнений, 
чтобы пациенты не попали в реанимацию и всё не закончилось плачевно. Дело в том, что пациенты с 
ожирением часто не выкарабкиваются после ИВЛ и умирают, — отметила врач. 

Кроме того, Лебедева поделилась примером из собственной практики, когда у пациентки с коронавирусом 
кислородная терапия не приносила ожидаемых результатов из-за синдрома апноэ. 

— Это не лечение. Днём вроде бы всё нормально, но ночью у человека всё равно будут циклические 
падения уровня кислорода — например, 30 раз в час и больше, — что, конечно, негативно сказывается на 
качестве терапии в целом, — рассказала врач-сомнолог. 

Ранее доктор Мясников заявил, что ночные кошмары могут свидетельствовать о наличии у человека таких 
заболеваний, как стенокардия и даже опухоль мозга. 

https://life.ru/p/1355645 
Ученые нашли защитный механизм у россиян, не болевших COVID 

Российские ученые из ФГБУ "НМИЦ гематологии" Минздрава РФ пришли к выводам, что даже у людей, которые 
не болели COVID-19, может работать определенный защитный механизм. 

Как сообщают "Известия", специалисты напомнили, что помимо антител уничтожение вируса может 
происходить за счет другой части иммунной системы - Т-лимфоцитов. 

Ученые рассматривали биоматериалы переболевших коронавирусом, не болевших и взятые образцы из 
биобанка. 

Выяснилось, что в крови, взятой весной 2020 года у тех, кто не перенес COVID, содержится больше T-клеток, 
чем в допандемийных образцах из биобанка. 

"Т-клеточный ответ может наблюдаться из-за того, что активируются клетки 
иммунологической памяти на другие коронавирусы, которые существовали вокруг нас и до 2019 
года. Или, например, эти люди на самом деле перенесли COVID-19 бессимптомно и не выработали 
антитела к вирусу", - добавила сотрудник центра Алина Шомурадова. 

При этом не болевшими считали людей с отрицательным ПЦР-тестом - нельзя исключать того, что количество 
переболевших может быть выше. 

https://ren.tv/news/v-rossii/775291-uchenye-nashli-zashchitnyi-mekhanizm-u-rossiian-ne-bolevshikh-
covid?utm_source=smi2 

Патологоанатом рассказал, почему тело умершего от COVID-19 опасно для окружающих 
Врач призвал своих коллег проводить вскрытие с особой осторожностью и с соблюдением мер 

безопасности. 

Врач-патологоанатом Александр Эдигер рассказал «Звезде», почему тело человека, умершего от 
коронавируса, может быть опасно для окружающих. По его словам, на теле человека даже после смерти остается 
большое количество высокозаразных частиц. 

https://www.linezolid.ru/ukoly-shhitovidnogo-gormona-predotvratyat-otkaz-legkix-pri-covid-19/
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https://life.ru/p/1355645
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«Это означает, что при нарушении процедуры техники вскрытия существует вероятность попадания 
вируса в воздух» - отметил Эдигер. 

Врач призвал патологоанатомов проводить все процедуры с соблюдением техник безопасности, включая 
ношение средств защиты и применения большого количества дезинфицирующих веществ. Родственникам умершего 
рекомендуется исключить любые контакты с телом для обеспечения собственной безопасности. ■ 

https://tvzvezda.ru/news/vstrane_i_mire/content/202011241559-
rsTwI.html?utm_source=tvzvezda&utm_medium=longpage&utm_campaign=longpage&utm_term=v1 
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